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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

С Е С С И Я  ОБЛАСТНОГО С О В Е Т А  Н А Р О Д Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О В
Вчера в Доме политического просвещения 

состоялась шестая сессия областного Совета 
народных депутатов. Председателем сессии 
был избран депутат А. Р. Шеховцев, секре
тарем — депутат Н. В. Гаврилова.

С докладом «О задачах Советов народных 
депутатов, вытекающих из решений X X V I 
съезда КПСС и выступления Л. И. Брежнева 
на заседании Президиума Верховного Совета 
СССР 1 апреля 1981 года» выступил предсе
датель облисполкома А. Е. Высоцкий.

В прениях по докладу выступили депута
ты: председатель Томского горисполкома

Н, Г. Черкашин, председатель Стрежевского 
горисполкома В. В. Матиеонов, доярка сов
хоза «Петровский» Кривошеинского района 
Т. В. Павлинич, начальник областного управ
ления профессионально-технического образо
вания В. С. Шу вар и ков, председатель Молча- 
новского райисполкома Г. С. Извеков, прес
совщица завода резиновой обуви Г. А. Дамзи- 
на, директор треста Птицепром В. Е. Коже- 
мяков, директор завода режущих инструмен
тов Л. Д. Будницкий, председатель исполкома 
Елгайского сельского Совета Кожевниковского 
района Л. Н. Германова.

Областной Совет принял соответствующее 
решение по обсужденному вопросу.

Областной Совет рассмотрел организацион
ные вопросы. Начальником областного уп
равления лесного хозяйства утвержден Н. П. 
Байднн. Освобожден от обязанностей на
чальника этого управления в связи с уходом 
на пенсию В. Н. Майоров. Начальником об
ластного управления снабжения и сбыта 
утвержден А. И.. Лунгол.

(П одробный отчет о сессии б идет опублико
ван в одном из последующих номеров).
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Р Е М О Н Т Н А Я  С Т Р А Д А
Отличник качества по ремонту двигателей — так на

зывают Лазаря Яковлевича Гурьянова в Томской район
ной сельхозтехнике. Лазарь Яковлевич выполняет за 
ключительный этап в ремонте — обкатку двигателей, их 
соответствующую регулировку. Коммуниста Л. Я. Гурья
нова отличает высокая квалификация, добросовестное 
отношение к порученному делу. Недаром товарищи из
брали его секретарем партийной группы, а жители села 
Малиновка — депутатом своего сельского Совета,

Сейчас у Л. Я. Гурьянова, как и у всех ремонтни- 
ков> — горячая страда: надо помочь сельским тружени
кам подготовить всю технику к полевым работам.

НА СНИМКЕ: слесарь Л. Я. Гурьянов за работой.
Фото Б. Некрасова.

Ц Е Л Ь - Д В А Д Ц А Т Ь  Ц Е Н Т Н Е Р О В
Первыми в Зырянском 

районе начали полевые ра
боты механизаторы Цыга- 
новского отделения колхоза 
«Сибиряк». Заблаговремен
но подготовив всю посев
ную и почвообрабатываю
щую технику, 17 апреля 
они приступили к выбороч
ному закрытию влаги. Ру
ководит звеном опытней
ший механизатор М. И. Ан
тонов.

За неделю влага закрыта 
на площади в тысячу гек
таров. Оставшиеся 700 гек
таров механизаторы пассчи- 
тывают обработать за два-

три дня. Поможет им двух
сменная организация рабо
ты, а также отлаженное 
техническое обслуживание, 
которое осуществляют ма
стера-наладчики Михаил 
Рыжков и Геннадий Сала- 
гнн. Разработаны условия 
соревнования, оплаты тру
да, организовано. двухра
зовое питание.

На базе мехотряда Цыга- 
новского отделения прове
дено районное совещание 
агрономов, главных инже
неров хозяйств, начальни
ков мехотрядов, передовой 
опыт цыгзновцев взят на 
вооружение. _

— Наша цель, — сказал 
начальник Цыгансвского 
мехотряда С. М, Цыганков, 
— получить по 20 центне
ров зерновых с гектара. 
Этого добьемся качествен
ным проведением работ, их 
высоким агротехническим 
уровнем. Половина зерно
вых .будет посеяна пере
крестным способом.

Сейчас все хозяйства 
района включились в поле
вую страду. Всего прибито 
влаги на 10.050 гектарах.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

Предмайская вахта

По всем показателям
перевыполнили план четырех месяцев железнодорожни
ки станции Томск-I, вставшие на ударную предмайскую 
вахту.

Коллектив передового
предприятия Томского ж е
лезнодорожного узла от
правил в разные адреса в 
первом квартале 38.548 тонн 
грузов при плане 31.680 
тонн. Четырехмесячный 
план по погрузке и выгруз
ке народнохозяйственных 
грузов был выполнен к 22 
апреля -— дню рождения 
В. И. Ленина.

На этом предприятии 
большое внимание уделяют

тому, как загружаются ж е 
лезнодорожные вагоны' ’ (а 
статнагрузка возросла в на
чале года значительно) и 
как быстро их обрабатыва
ют (нормативные простои 
снижены на 2 часа), то есть 
на деле занимаются повы
шением эффективности ис
пользования подвижного 
состава. За счет проведения 
ряда мероприятий, в том 
числе расширения предва
рительной продажи билетов.

доставка их на дом и на 
предприятия, заблаговре
менное оформление билетов 
на обратный выезд и пря
мой плацкарты, возросли 
перевозки пассажиров.

Среди железнодорожников 
широко I развернулось социа
листическое соревнование в 
честь-Д ня. международной 
солидарности трудящихся. 
18 апреля рапортовал о вы 
полнении плана четырех 
месяцев перевозки народ- 

■ нехозяйственных грузов
коллектив локомотивного 
депо, а 22 апреля выпол
нил план января — апреля 
по погрузке коллектив стан
ции Томск-груэовой.

В. ВАСИЛЬЕВ.

П о б е ж д а ю т
В соревновании коллекти

вов предприятий областного 
управления хлебопродуктов 
по итогам первого квартала 
первые места заняли пер- 
вомайцы, вороновцы и ко- 
жевниковцы. Им вручены 
переходящие Красные зна
мена и премии. А среди 
коллективов комбикормовых 
цехов первенства уверенно*

◦  СИ новцы
добивается цех Асиновской 
реалбазы.

Свои успехи, достигнутые 
в первом квартале, асинов- 
цы закрепили в апреле. 
Активно участвуя в пред
майском соревновании, кол
лектив цеха, возглавляемый 
Н. А. Сенокосовым, на 115 
процентов выполнил ап
рельское задание. Выработ

ка в смене, которой руко
водит мастер Н. А. Плит- 
кин, еще выше — 120 про
центов. По-ударному тру
дились в дни предмайской 
вахты и ремонтники. При
мерной работой среди них 
выделяется рабочий П. И. 
Назаров.

Сейчас коллективы пред
приятий заняты усиленной 
подготовкой к приему хле
ба нового урожая.

Г. МОРОЗОВА.

И с п о л ь з у я  
п е р е д о в о й  о п ы т

Земледельцы Томского
района наметили в первом 
году одиннадцатой пяти
летки значительно увели
чить производство зерна, 
овощей, картофеля, зерно
вы х культур. Основа для

выращивания богатого уро
ж ая есть. В совхозах райо
на запасены качественные 
семена, на всей запланиро
ванной площади проведена 
зяблевая вспашка. За осен
не-зимний период на поля

вывезено более 500 тысяч 
тонн органических удобре
ний, отремонтирована и 
подготовлена к работе вся 
почвообрабатывающая и 
посевная техника.

Сейчас на полях района 
началось выборочное боро
нование зяби.

По традиции в Томском 
райкоме КПСС перед нача
лом весенних полевых ра
бот состоялось совещание 
руководителей и специали

стов совхозов, передовых 
полеводов. На совещании 
обсуждены задачи по ус
пешному проведению посев
ной, За основу работы в 
поле земледельцы решили 
взять технологию, разрабо
танную и рекомендованную 
учеными Томской государ
ственной сельскохозяйст
венной опытной станции и 
ОПХ имени Б. Н. Сидорен
ко. Согласно расчетам, но

вая технология позволит 
увеличить производство
продукции полей на 16—17 
процентов.

Участники совещания вы 
сказались за необходимость 
повсеместного внедрения 
бригадного подряда, широ
кого распространения со
циалистического соревнова
ния за высокое качество по
левых работ.

В. ВЕДЕНОВ.

Р А Н Н Я Я

НАВИГАЦИЯ
Первыми в объединении 

Томлеспром начали отгруз
ку готовой продукции и 
круглого леса с причала 
Красный, Яр Ергайского 
леспромхоза. Направлена 
баржа с продукцией в ад
рес Томского шпалопропи
точного завода, пиломате
риалы и круглый лес — на 
Новосибирский лесокомби
нат. 25 апреля пришла бар
ж а с круглым лесом на 
рейд Томского лесопромыш
ленного комбината. По
ступила древесина в Томск 
и с Наргинского рейда про
изводственного объединения 
Чулымлес.

Навигация началась в 
среднем на полмесяца .рань-.

ше прошлогодней, что по
зволит более успешно, в 
сжатые сроки завершить 
доставку срочных грузов. 
В  мае планируется перевез
ти около 430 тысяч тонн 
круглого леса, шпал, пило
материалов, шпалопродук- 
ции.

Р. МОРЖЕВСКИЙ,
старший инженер отде
ла сплава объединения 

Томлеспром.

П Л О Т Ы  

Н А  В О Д Е

Четырнадцать теплоходов 
направились в верховья Чу
лыма в самый дальний пя
тисоткилометровый рейс в 
Линево. 28 апреля забукси
рованы три плота. в том 
числе один хлыстовый. Все 
14 плотов, которые сфор
мированы на этом участке, 
должны быть взяты на бук
сир до 1 мая.

Снимают первый плот на 
Черноярском участке. Гото
вят к отправке хлыстовые 
плоты на Тегульдетском 
участке. - ■ Всего с верховьев

Чулыма будет доставлено в 
Асино 60 плотов.

В нынешнюю навигацию 
увеличены объемы сплотки 
леса в хлыстах. Более 213 
тысяч кубометров сформи
ровано на сплавных участ
ках Кети, 124 тысячи — на 
Тыме Каргасокского лесо
промышленного комбината. 
Общий объем хлыстовой 
сплотки составил 414 тысяч 
кубометров.

Начался и. молевой сплав 
на малых реках области. В 
пункты прибытия должно 
поступить свыше 1 миллио
на 100 тысяч кубометров 
леса. Сейчас завершается 
зачистка моля на речке 
Чузик. Отсюда в реку Па- 
рабель приплавлено 20 из 25 
тысяч кубометров. Закон
чена сброска леса по Канда- 
ту, молевой лес идет по Че
ти. Первые две тысячи кубо
метров прибыло на Красно
ярский рейд. Ведутся сплаз- 
ные работы на реках Кур- 
жине, Пиковке Тогурского. 
лесопромышленного комби
ната. Улу-Ю л производст
венного объединения Чулым
лес.

Т. ВИТАЛЬЕБ.

И Т О Г И

социалистического соревнования Томска и Кемерова за 
I квартал 1981 года (в процентах)

, Томск Кемерово 
I. ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Выполнение плана по реализации
продукции 100,9 100,8

Темп роста реализации продукции 
Выполнение плана по произво

' 102,6 103,1

дительности труда 101,8 101,2
Темп роста производительности 

труда 103,2 103,4
Выполнение плана по производству 

товаров народного потребления 101,5 105,7
Темп роста по производству товаров

народного потребления 100,6 106,4
II. КАПИТАЛЬНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Выполнение плана строительно
монтажных работ 105,7 93,3

Темп роста объемов строительно
монтажных работ 104,9 92,6

Выполнение плана по производи
тельности труда 97,4 103

Темп роста производительности труда 
Ввод жилья в эксплуатацию в про

102,4 104

центах от годового плана 5,4 1,08
в квадратных метрах жилой 

площади (тыс. кв. м) 9,7 2,7
III. ТОРГОВЛЯ

Выполнение плана товарооборота 103,7 103
Темп роста товарооборота 107,6 109,1

IV. БЫ ТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ НАСЕЛЕНИЯ
Выполнение плана по объему 

бытовых услуг 104,3 102
Темп роста бытовых услуг 110,7 109

В Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н О Й  ОБСТАНОВКЕ
Центральный Комитет

КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и прави
тельство СССР 27 апреля 
дали в Большом Кремлев
ском дворце обед в честь 
лидера ливийской револю
ции, главы Социалистиче
ской Народной Ливийской 
Арабской Джамахирии
М. Каддафи.

Вместе с М. Каддафи на 
обеде присутствовали со
провождающие его офици
альные лица.

С советской стороны на

Уважаемый товарищ Кад
дафи!

Уважаемые ливийские
друзья!

Товарищи!
Мы рады вновь приветст

вовать здесь, в Кремле, Вас, 
товарищ Каддафи, и при
бывших с Вами руководя
щих деятелей Ливии.

Когда представители
СССР и Ливии говорят 
друг другу «товарищ», это 
хорошо отражает характер 
сложившихся между нами 
отношений. Отношений ра
венства, взаимного уваж е
ния, революционной соли
дарности.

Наши государства во 
многом отличаются друг от 
друга. Между нами есть 
определенные различия и 
идеологического порядка. 
Но это не мешает нам быть 
хорошими товарищами, со
ратниками в борьбе за пра
ва и свободу народов, про
тив империалистического 
угнетения и агрессии, за 
прочный, справедливый
мир и социальный прогресс.

Наше сотрудничество име
ет особое значение в усло
виях нынешнего осложне
ния международной обста
новки.

Причина этого осложне
ния хорошо известна. Она— 
в политике агрессивных 
кругов империализма, вра
гов социализма и нацио
нально-освободительных ре
волюций, любителей эк
сплуатировать природные 
богатства и труд других 
народов, наживаться на 
гонке вооружений.

Революционные народы 
Вьетнама и Кубы, Алжира 
и Анголы, Эфиопии и Аф
ганистана, народы незави
симой Индии и арабских 
стран — соседей вооружен
ного американцами Израи
ля, народы ряда стран 
Центральной и Южной 
Америки — все они, каж 
дый по-своему, испытали 
или все еще испытывают 
на себе, что такое политика 
современных империалисти
ческих колонизаторов, по
литика подкупов и дивер
сий, интервенций и крова
вы х антинародных войн. Да 
и Ливия по своему опыту 
знает, что такое шантаж и 
угрозы империалистов и их 
ставленников.

Империалисты не желают 
смериться с тем, что мир, 
в котором они так долго 
командовали и хозяйнича
ли, отказывается служить 
и подчиняться им и полон 
решимости идти своим, не
зависимым путем.

История решает этот воп
рос в пользу свободы наро
дов. Две трети государств в 
сегодняшнем мире — это 
страны, освободившиеся от 
колониального ига и импе
риалистической зависимо
сти.

Но империалистам нет 
дела ни до воли народов, ни 
до  закономерностей исто- 

. рии. Освободительная борь
ба народов их возмущает, 
они ее называют «террориз
мом». Они используют лю
бые предлоги для вмеша
тельства в дела других на
родов, для своей военно-по
литической экспансии. А 
когда таких предлогов нет, 
создают их искусственно.

Вспомните, например, как 
использовал официальный 
Вашингтон вопрос о группе 
задержанных в свое время, 
в Иране американских дип
ломатов. Они давно уже

обеде были товарищи Л. И. 
Брежнев, А. А. Громыко, 
Н. А. Тихонов, Д. Ф. Усти
нов, П. Н. Демичев, Б. Н. 
Пономарев, заместители
Председателей Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Совета Министров СССР, 
министры СССР, председа
тели Госкомитетов СССР, 
другие официальные лица.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев 
выступил на обеде с речью.

благополучно вернулись до
мой. А мощный военный 
флот США, переброшенным 
в район Индийского океана 
и Персидского залива яко
бы для «спасения заложни
ков», до сих пор маячит в 
этих водах, угрожая окрест
ным государствам и всеоб
щему миру.

Кто поверит, что США и 
их союзников заботит безо
пасность путей транспорти
ровки нефти из района 
Персидского залива, если 
они даже и слушать не хо
тят о том, чтобы надежно 
обеспечить эту безопас
ность путем международно
го соглашения?

Или возьмите положение 
на Ближнем Востоке в це
лом. Теперь уже каждому 
ясно, что авторы кэмп-дэ- 
видского сговора и те, кто 
продолжает этот курс, сего
дня, вовсе не имели и не 
имеют в виду сделать пер
вый шаг к общему мирному 
урегулированию.

Теперь всем ясно то, о 
чем и мы в СССР, и вы в 
Ливии и других странах 
«фронта стойкости» говори
ли с самого начала: Кэмп- 
Дэвид был действительно 
первым шагом, но. не к 
прочному миру на Ближ 
нем Востоке, а к сколачива
нию нацеленного против 
арабов военного блока в со
ставе США, Израиля и са- 
датовского Египта.

Дело дошло уже до от
крытой разработки планов 
длительного размещения 
американских войск на Си
нае, а то и еще кое-где на 
арабском Востоке. Это ли 
не прямой вызов арабским 
народам? И, конечно, это 
серьезная угроза безопасно
сти других стран, располо
женных неподалеку.

Мы в Советском Союзе 
высоко ценим принципиаль
ную позицию, которую за
нимает в этих вопросах 
Ливия. Вместе с другими 
прогрессивными государст
вами вы последовательно 
выступаете против импе
риалистических происков и 
посягательств на права на
родов.

Мы глубоко убеждены, 
что есть только один путь к 
установлению прочного и 
справедливого мира на 
Ближнем Востоке. Это путь 
честных коллективных по
исков всеобъемлющего
урегулирования на принци
пиальной и . реалистической 
основе, —- включая, конеч
но, реализацию националь
ных прав арабского народа 
Палестины.

И я хочу вновь подчерк
нуть то, о чем недавно го
ворил на X X V I съезде 
КПСС: Советский Союз го
тов принять конструктивное 
участие в этой работе, готов 
участвовать в международ
ной конференции вместе с 
другими заинтересованными 
сторонами.

И еще одно. Нынешняя 
американская администра
ция, которой во всех собы
тиях, происходящих в ми
ре, грезится «рука Моск
вы», то и дело выступает 
с призывами к СССР и его 
союзникам условиться о со
блюдении некоего «кодекса 
правил поведения» в отно
шениях с молодыми госу
дарствами Африки, Азии и 
Латинской Америки. Тогда, 
мол, в мире будет спокой
нее.

Что можно на это ска
зать?

Если имеются в виду ка
кие-то «правила», которые 
увековечивали бы империа
листический разбой, диктат 
в отношении упомянутых 
государств, установление 
каких-то «сфер влияния» 
и т. п., те на это мы, ко
нечно, не пойдем никогда. 
Это противоречит принци
пам нашей политики.

Вместе с тем СССР всег
да стоял и стоит за строгое 
и полное соблюдение в от
ношениях между всеми го
сударствами принципа - рав
ноправия и общепринятых 
норм международного пра
ва. Таких, например, .норм, 
которые воплощены в Уста
ве ООН, в Заключительном 
акте Хельсинки или, ска
жем, в известных соглаше
ниях 7G -X  годов между 
СССР и США. Соглашениях, 
которые сегодня, к сожале
нию, попираются американ
скими властями.

Применение этих норм в 
отношениях с молодыми го
сударствами трех континен
тов означает, как мы счи
таем. в современной обста
новке примерно следующее:

— Признание права каж 
дого народа самому, без 
вмешательства извне, ре
шать свои внутренние дела; 
отказ от попыток устанав
ливать над ними какие-ли
бо формы господства или 
гегемонии, или включать 
их в «сферу интересов» 
какой-либо державы.

•— Строгое уважение тер
риториальной целостности 
этих стран, неприкосновен
ности их границ; никакой 
поддержки извне каких-ли
бо сепаратистских движе
ний, направленных на рас
членение этих стран.

— Безоговорочное призна
ние права каждого государ
ства Африки, Азии и Ла
тинской Америки на равно
правное участие в между
народной жизни, на разви
тие отношений с любыми 
странами мира.

— Полное и безоговороч
ное признание суверенитета 
этих государств над своими 
природными ресурсами, а 
также признание на деле их 
полного равноправия в меж
дународных экономических 
отношениях; поддержка их 
усилий, направленных на 
ликвидацию остатков ко
лониализма, искоренение 
расизма и апартеида в соот
ветствии с известными ре
шениями ООН.

— Уважение статуса не
присоединения, избранного 
большинством государств 
Африки, Азии и Латинской 
Америки; отказ от попыток 
вовлечения их в военно
политические блоки держав.

Вот такой «кодекс поведе
ния» мы признаем и всег
да готовы соблюдать. И мы 
лризьгваем к этому Соеди
ненные Штаты, прочих по
стоянных членов Совета 
Безопасности ООН и, разу
меется, все другие государ
ства. .Тогда действительно в 
мире станет спокойнее, и 
народы смогут более уве
ренно смотреть в будущее.

В заключение позвольте 
еще раз сказать, что мы 
очень высоко ценим друже
ственные отношения с Ли
вией и уверены, что они по
лучат дальнейшее развитие 
в результате начавшихся 
сегодня переговоров.

Предлагаю тост;
— За нашего доброго дру

га, руководителя ливийской 
революции товарища Муа
мара Каддафи!

— За здоровье всех ува
жаемых ливийских гостей!

— За дружбу и сотрудни
чество между советским и 
ливийским народами!

„— За свободу и равно
правие всех народов, за мир 
во всем мире!

* * *
С ответной речью вы 

ступил товарищ М. Кадда
фи.

* * »
Речи Л. И. Брежнева и 

М. Каддафи, выслушанные 
с большим вниманием, бы
ли встречены продолжи
тельными аплодисментами.

Обед прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

Р е ч ь  т о в а р и щ а
Л.  И.  Б Р ЕЖ Н ЕВ А

С о в е т с к о - л и в и й с к и е  п е р е г о в о р ы
27 апреля в Кремле нача

лись советско-ливийские пе
реговоры.

С советской стороны пере
говоры ведут Г енеоальньтй 
секретарь ЦК КПСС. Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев, член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР 
Н. А. Тихонов, член Полит
бюро ЦК КПСС, министр, 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Б. Н. 
Пономарев.

С. ливийской стороны — 
лидер ливийской револю
ции, глава Социалистиче
ской Народной Ливийской 
Арабской Джамахирии
М. Каддафи, главнокоманду
ющий вооруженными силами 
Абу Бакр Юнее Джабер, 
секретарь народного бюро по 
внешним связям Абдель 
Ати Обейда, секретарь по 
делам атомной энергети

ки Абдель Маджид Гауд, 
секретарь по связи по 
иностранным делам Али 
Абдель Салам Трейки, сек
ретарь по делам тяжелой 
промышленности Омар Мус
тафа Мунтасер, секретарь по 
делам электрификации Дж. 
Арбаш.

В ходе переговоров, про
ходящих в атмосфере друж
бы и откровенности, были 
всесторонне рассмотрены ак
туальные проблемы совре
менной международной об
становки, в 'том числе поло
жение на Ближнем и Сред
нем Востоке и в Африке.

Л. И. Брежнев информи
ровал М. Каддафи о выдви
нутой X X V I съездом КПСС 
широкой программе кон
кретных действий в целях 
укрепления мира и между
народной безопасности, от
пора политике империализ
ма.

Было отмечено, что на 
рубеже 70-х и 80-х годов по 
вине наиболее агрессивных

империалистических кругов, 
в первую очередь США, 
произошло серьезное ухуд
шение обстановки на миро
вой арене. Проводимый эти
ми кругами авантюристиче
ский агрессивный курс, вы 
ражающийся в раскручива
нии ими нового витка гонки 
вооружений, в попытках на
вязать свою волю другим 
странам и народам, в произ
вольном объявлении ими 
различных районов мира 
сферой своих «жизненных 
интересов», вызвал рост на
пряженности в мире.

Л. И. Брежнев и М. Кад
дафи выразили убеж
денность, что в нынеш
них условиях настоятель
ной необходимостью яв
ляются отпор агрессивной 
экспансионистской -политике 
империализма, сплочение на 
этой основе всех прогрессив
ных, национально-освободи
тельных и демократических 
сил во всем мире.

(Окончание на 3-й стр.)
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„Золотые" мелочи
Коллектив электродного участка металлозаготовитель

ного цеха Томского электролампового завода на цеховом 
открытом партийном собрании обязался в день коммуни
стического субботника работать на сэкономленных мате
риалах. Участок известен сложной технологией, рабочие 
операции требуют высокой квалификации наладчиков. 
И все-таки их коллектив, не раз побеждая в социалисти
ческом соревновании, отправляя продукцию почти без 
возвратов, сумел сберечь десятки килограммов медной и 
никелевой проволоки. Помогла в этом целенаправленная, 
работа партийной организации по экономии ресурсов.

Одна из основ экономии — 
отсутствие брака. О том, как 
экономить ресурсы, речь 
идет едва не на каждом 
партийном собрании: реше
ние многих производствен
ных вопросов, рассматривае
мых коммунистами, так или 
иначе приводит к этому. 
Скажем, если на повестке 
дня отчет руководителя о 
ходе выполнения планов 
оргтехмероприятий, все зна
ют, что разговор свернет 
и на экономию, которая сви
детельствует об уровне эф
фективности проводимой ра
боты по укреплению произ
водства.

В  докладе X X V I съезду 
КПСС товарищ Л. И. Бреж 
нев отметил, что огромные 
резервы экономии заложены 
в техническом прогрессе. В 
правильности этих слов 
убеждаешься постоянно. Ра
бочие цеха часто вы сказы ва
ют предложения по совер
шенствованию механизмов и 
приспособлений к ним. Авто
рами многих новинок явля
ются коммунисты, и партий
ная организация неизмен
но поддерживает их. Такие 
предложения поступают, на
пример, от опытного налад
чика коммуниста И. Н. По
пова. При его непосредствен
ном участии недавно была

ХРО НИКА  
ПАРТИЙНОЙ 
Ж И З Н И  v

СООБЩЕНИЯ 

ИЗ ЛЕНИНСКОГО  

РАЙОНА

На контроле —-
предложения
коммунистов

Пленум райкома КПСС 
рассмотрел ход выполнения 
критических замечаний и 
предложений, высказанных 
на IX  районной партконфе
ренции и отчетно-выборных 
собраниях в партийных ор
ганизациях. Многие партор
ганизации, хозяйственные 
руководители ответственно 
отнеслись к этому важному 
делу, что позволило реали
зовать большинство дель
ных предложений и заме
чаний коммунистов.

Не сделали пока должных 
выводов по внедрению 
бригадного подряда руково
дители подразделений тре
ста Томсктрансстрой, по- 
прежнему не благоустроен 
микрорайон карандашной 
фабрики, не очень-то забо
тятся об улучшении на
глядной агитации на грузо
вом автотранспортном пред
приятии № 2 и в строитель
но-монтажном поезде
№ 501.

Пленум наметил усилить 
контроль за реализацией 
наказов коммунистов.

Идет подготовка 
к конференции

Обмен мнениями о прак
тике подготовки и проведе
ния партийных собраний 
состоялся на «дне секрета
ря». Опытом поделились 
секретари парткома завода 
резиновой обуви Н. И. Ли- 
пеев, партбюро шпалопро
питочного завода Г. И. 
Крутько, карандашной фаб
рики Л. К. Молокова, хим- 
фармзавода С. А. Ярослав
цева, хладокомбината И. М. 
Смирнова и другие.

Основное внимание было 
уделено подготовке к науч
но-практической конферен
ции «Партийное собрание — 
высший орган первичной 
партийной организации, 
школа воспитания комму
нистов», которая состоится 
в июне.
Задачи
благоустройства

Коммунисты жилищно- 
коммунальных служб обсу
дили на районном партий
ном собрании свои задачи 
по проведению летнего ком
плекса благоустроительных 
работ. Выступивший перед 
ними председатель райис
полкома Б. П. Пешков под
черкнул необходимость вы
полнения не менее 60 про
центов работ по благоуст
ройству в период двухме
сячника. Для этого надо 
усилить партийный конт
роль за проведением ком
плекса благоустройства. Ре
комендовано постоянно слу
шать отчеты руководителей, 
оживить работу штабов по 
благоустройству, домовых и 
уличных комитетов.

В. КАЦУРО,
заведующий организа
ционным отделом Ле
нинского райкома КПСС.

реконструирована электриче
ская схема станка по резке 
спиралей. Новшество вроде 
не столь уж солидное, а ма
шина заработала надежнее, 
сократился процент брака — 
увеличилась э к о н о м и л  
вольфрамовой проволоки, по
скольку отрезной автомат 
действует четче (за несколь
ко лет И. Н. Попов с това
рищами добился сокращения 
потерь в десять раз). В  ян
варе и феврале в фонд эко
номии здесь записано 23 ки
лограмма молибдена стоимо
стью более 800 рублей. 
Уменьшились простои в свя
зи с наладкой.

В походе за экономию нет 
мелочей. Эту истину можно 
выразить по-другому: к аж 
дая мелочь в улучшении 
технологии, усовершенствова
нии станка становится «зо
лотой». Все они впоследствии 
дают эффект, с лихвой ‘ пе
рекрывают затраты на внед
рение. Без остановки произ
водства в условиях цеха не 
проведешь коренную рекон
струкцию парка оборудова
ния. Поэтому коммунисты за 
то, чтобы тщательно оцени
вать даже, казалось бы, не
значительные .рацпредложе
ния рабочих. На примерах 
убеждаем людей: каждое
внедренное новшество — это

килограммы сэкономленного 
металла, сотйи киловат-ча
сов электроэнергии.

Партийная организация 
заботится о том, чтобы ак
тивно действовала группа 
народного контроля. План 
ее работы утверждаем на 
партийных собраниях, в со
ставе группы — несколько 
коммунистов. Возглавить до
зорных поручено одному из 
лучших коммунистов — энер
гетику С. А. Меринову. Сер
гей Александрович справля
ется с этим отлично. Регу
лярно проводятся рейды, их 
итоги обсуждаются на засе
даниях группы. Затем не
редко следует внедрение но
вы х приспособлений и 
устройств. Большую роль в 
этом играет сам С. А. Мери
нов, лучший рационализатор 
завода. Контролеры поддер
жали, к примеру, идею уси
ления теплоизоляции в пе
чах отжига спиралей. Расход 
энергии на нагрев печей со
кратился на 20 процентов. 
На автомате сварки выводов 
решено было внедрить авто
стоп. Раньше, если по каким- 
либо причинам прекраща
лась подача на сварку одно
го из трех материалов — 
меди, платинита или никеля, 
станок выпускал брак. До 
тех пор, пока этого не замет 
чал наладчик. Теперь оста
новка—автоматическая. Р а
бота другой группы машин 
улучшилась с применением 
новой конструкции кронш
тейна для узла подсветки, 
предложенной наладчиком 
В. И. Максимовым.

Иногда, подсказывают 
контролеры, чтобы добиться 
экономии, не требуется ни
каких нововведений и за

трат. Достаточно пересмот
реть режим работы оборудо
вания. Печь отжига никеле
вой проволоки для изготов
ления электродов задейство
вали ежесуточно. Материала 
обрабатывали немного, а 
каждое включение печи об
ходилось и не без хлопот 
(«растопка» занимает 8 ча
сов), и дорого (расходуется 
приличное количество водо
рода и электроэнергии). Эко
номичнее в течение месяца 
ко.мплектовать партию ме
талла и отжечь его за один- 
два раза. Так и поступаем 
теперь.

Вспомнишь о копейке, ко
торая рубль бережет, и поне
воле подумаешь, что эконо
мия немыслима без хороше
го учета. Здесь у нас слабое 
звено. Обезличка в экономии 
обесценивает усилия коллек
тива. Говорим, например, об 
экономии электроэнергии, а 
сколько расходовал ее цех 
сегодня, вчера, никто не 
скажет, потому что не уста
новлены счетчики.

Представьте себе: при спи- 
рализации соскользнули и 
запутались витки вольфра
мовой проволоки. Старатель
ный работник разберет едва 
заметные нити 11-микронной 
толщины, восстановит их на 
катушке. Иному не хватает 
выдержки и сознательности: 
проще же оборвать проволо
ку... Тогда ценные материа
лы идут в брак. Коммуни
сты на собраниях, в индиви
дуальных беседах, конечно, 
воспитывают у людей добро
совестное отношение к тру
ду. Но и бракоделов надо ло
вить за руку.

Экономия, как было под
черкнуто на X X V I съезде 
КПСС, — категория сугубо 
конкретная. И коммунисты 
цеха ориентируют коллектив 
беречь металл и энергию на 
каждом участке, каждому 
рабочему, используя для это
го все возможности.

Т. РОДИОНОВА,
технолог цеха № 25 Том
ского электролампового
завода, секретарь партий

ной организации.

В ЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ ПОСВЯЩ АЕТСЯ
Студенты, профессора, пре

подаватели, собравшиеся в 
актовом зале Дома культуры 
ТПИ, встали и под звуки 
музыки запели «Вставай, 
страна огромная, вставай на 
смертный бой с фашистской 
силой темною, проклятою 
ордой...» В  красочно убран
ном помещении торжествен
но прозвучали слова знаме
нитой песни на стихи Ле- 
бедева-Кумача.

Так началась студенче
ская конференция «Совет
ские Вооруженные Силы на 
страже социализма и мира», 
организованная ректоратом, 
парткомом, к о м и т е т о м  
ДОСААФ политехнического 
института и правлением об
ластной организации общест

ва «Знание» и посвященная 
Дню' Победы.

Тщательно подготовились 
организаторы к мероприя
тию. Все в Доме культуры 
способствовало созданию 
торжественной обстановки—■ 
от продуманного оформления 
актового зала и выставки о 
достижениях организации 
ДОСААФ до ■ кинодокумен- 
тального сопровождения вы 
ступлений.

С докладом «КПСС — ор
ганизатор и вдохновитель 
великой Победы советского 
народа» выступил участник-. 
Отечественной войны до
цент В. Н. Бурков. Интерес
ное сообщение сделал сту
дент А. Шараев, а студентка 
Т. Степанова рассказала о 
деятельности коллектива ин

ститута в годы войны и его 
вкладе во всеобщую победу 
над врагом.

Ветеран Вооруженных
Сил преподаватель ТПИ 
подполковник В. А. Ге
расимов посвятил свой до
клад- современному состоя
нию обороноспособности го
сударства и задачам даль
нейшего повышения боевой 
готовности ар: лги и флота в 
свете решений X X V I съезда 
КПСС. Его выступлениё 
удачно сопровождалось де
монстрацией кинофрагмен
тов о жизни современной 
армии.

Особый интерес у слуша
телей вызвали воспоминания 
участников Великой Отече- 
ственной войны: старшины
запаса П. А. Обидо — участ
ника исторического парада

войск Московского гарнизо
на в суровом ноябре 1941 го
да и Парада Победы в июле 
1945 года, а также генерал- 
майора в отставке С. М. 
Сгибнева и почетного гостя 
генерал-лейтенанта артилле
рии В отставке, выпускника 
Томской артиллерийской 
школы, лауреата Государст
венной премии А. И, Несте
ренко. Алексей Иванович 
рассказал молодежи о сво
ей боевой юности, о приме
нении реактивной артилле
рии в годы Отечественной 
войны.

Стоя, с песней «День Побе
ды» провожали студенты 
гостей —- участников Вели
кой Отечественной войны.

ГО. ЧАЙКОВСКИЙ, 
майор.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И И

О Б Р И Г А Д Н О М  
3 ' Р А С Ч Е Т Е

Первый год одиннадцатой пятилетки — юбилейный 
для Василия Геннадьевича Матвеева из Лайского лес
промхоза. Скоро исполняется 25 лет его работал в лесной 
промышленности. Десять лет назад после окончания ле- 
еотехшколы он стал механизатором. Сейчас он возглав
ляет бригаду. Многими почетными грамотами отмечен 
безупречный труд ветерана леспромхоза.

Фото В. Кровелыцикова.

КОНЦЕ января в ше- 
гарской районной газе
те «Путь к коммуниз

му» появилась передовая 
читателя—сельского механи
затора, члена райкома пар
тии С. Коровина. Автор, 
размышляя над проектом 
ЦК КПСС к X X V I съезду 
партии, повел разговор о 
месте и роли коммуниста в 
трудовом коллективе. Имен
но повел разговор—на конк
ретных фактах из собствен
ного жизненного опыта, как 
бы просвеченного идеями 
предсъездовского документа, 
и вполне уместно здесь ре
дакционное примечание — 
приглашение продолжить 
обсуждение актуальной темы.

.Журналисты, удачно ис
пользовали не часто встре
чающийся, к сожалению, на 
страницах районной печати 
боевой жанр передовой 
статьи, как вступительное 
слово к разговору с читате
лем. Так родилась новая 
рубрика «Коммунист в кол
лективе», задуманная еще 
перед съездом, а теперь, не
сущая его творческий и 
идейный заряд, естественно 
объединяющая все линии га
зеты на старте новой пяти
летки.

«Каждую статью .в газете 
или журнале, ‘ каждую пере
дачу по телевидению или 
радио, — отмечалось в до
кладе Л. И. Брежнева на 
X X V I съезде КПСС, — надо 
рассматривать как серьезный 
разговор с людьми, которые 
ждут не только правдивого и 
оперативного изложения
фактов, но и глубокого их 
анализа, серьезных обобще
ний». Эти слова полезно 
помнить всегда, тем более, 
сейчас, когда в редакцион

ных коллективах осмысли
ваются новые направления, 
новые подступы к проблема
тике общественной и хозяй
ственной жизни. Нацелен
ность каждой публикации 
(не говоря уже о рубриках) 
на разговор, на диалог — в 
характере наших газет. Во
прос о том, насколько они 
созвучны требованиям дня, 
стихийный это или управля
емый процесс — по-партий-

гает райком партии. И не 
только тем, что на страницах 
районки в ответственные пе
риоды политических и хо
зяйственных кампаний вы 
ступают его секретари. В 
феврале бюро райкома рас
смотрело записку редакции 
и приняло постановление об 
отношении в местных орга
низациях к критическим вы 
ступлениям газеты, письмам 
и жалобам трудящихся. (В

тельный знак» случайных, 
логически не связанных 
между собой публикаций?

Каждая новая рубрика — 
это заявка на совместное 
с читателем исследование 
какой-то проблемы. Увы, 
нередко форма теряет 
связь с содержанием, и 
тогда под универсальной 
«шапкой» появляется все
возможная смесь. Особенно 
не везет «Партийной жизни»:

Обзор печати

И А Л О Г :  Ф О Р М А  
П О Т Р Е Б Н О С Т Ь

ному заинтересованное об
щение с читателем.

На этот счет есть безоши
бочный критерий — редак
ционная почта. К примеру, 
в чаинской районной газете 
«За коммунизм» она пред
ставлена на всех четырех 
полосах. В  письмах подни
мается широкий круг вопро
сов ■— от организации поли
тической учебы коммуни
стов до благоустройства сел. 
В  газету пишут, идут в ре
дакцию, зная, что там обя
зательно оценят дельное 
предложение или помогут 
разобраться в житейских 
конфликтах. Это ли не по
казатель ее боевитости и 
авторитета!

Чаинские журналисты уме
ют вести серьезный разговор 
с людьми. В этом им помо-

скобках замечу, что руково
дители менее «общитель
ных», менее наступательных 
газетных изданий почему-то 
стесняются обращаться с 
подобным вопросом в свои 
партийные комитеты).

Диалогическая заострен
ность печатного слова от
нюдь не сводится к остроте 
журналистского пера. Необ
ходимы коллективная раз
работка той или иной проб
лемы во временных и тема
тических рамках, умение 
правильно спланировать и 
выстроить газетную линию, 
предвидеть конечный резуль
тат. Не оттого ли иная руб
рика бесконечно долго и бес
цельно кочует по газетным 
страницам, что она не была 
спланирована, как разговор 
по конкретному поводу, и

чего тут только не печатает
ся — и  сообщения о различ
ных заседаниях я совещани
ях, лишь бы упоминались в 
них райком или партком, и 
разного рода отчеты. Подоб
ный подход обедняет газету, 
редакцию, расхолаживает 
авторский актив.

Несостоявшаяся газетная 
кампания — это результат 
устаревшего количественного 
подхода, формального плани
рования от номера к номеру, 
когда отсутствует точка от
счета, а следовательно, и 
анализ сделанного.

«Правду Ильича» (Томский 
район) не отнесешь к числу 
слабых газет. Во время об
суждения проекта Основных 
направлений она предоста
вила слово рабочим, не стре
мясь к охвату всех катего
рий читателей. И получился

рабочий разговор о передо
вом опыте и неиспользован
ных .возможностях, которые 
должны быть поставлены на 
службу новой пятилетке.

На волне редакционной 
почты выдвинулись пробле
мы сельскохозяйственные. 
И совсем не случайные для 
такого района.

Выступает секретарь парт
кома пригоро/фюго совхоза 
и в своих сетованиях на не
хватку кадров упоминает 
девушку, выпускницу сель
хозтехникума, которая, по 
его словам, испугавшись 
трудностей, из зоотехников, 
перешла в доярки. Девушка 
не захотела остаться безы
мянной, • прочитав статью 
в газете. Она написала 
письмо-исповедь... В  подбор
ках по обсуждению проекта 
ЦК КПСС это письмо могло 
придать особую остроту раз
говору о нерешенных пробле
мах села. Но в редакции 
рассудили .иначе: выступле
ние доярки отвели в сторон
ку, под рубрику «Роль спе
циалиста». Трудно судить, 
чего тут больше не хватило 
— смелости или умения вес
ти линию газеты в ее логи
ческом развитии. В газетном 
деле это часто одно и то же.

«Что нового появилось в 
вашей работе?» — такой 
вопрос часто можно услы
шать на редакционных пла
нерках и летучках. Кроме 
новых тем, имеется в виду 
и новый подход, учитываю
щий сегодняшние запросы 
и лучший опыт коллег. В 
основе оперативного реа
гирования на требования 
дня — «внутренняя» потреб
ность газеты в общении с 
читателем.

ГО. ГРИ Ш А ЕВ.превратилась в «опознава-
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По договору с институтом

Победителем социалистического соревнования за  1980 
год признан слесарь-сборщик Каргасокской сельхозтех
ники Н. М. Чистосердов. На ремонте тракторов он по
стоянно выполняет норму на 130 процентов. В  своем 
коллективе Николай Михайлович пользуется заслужен
ным авторитетом.

Фото В. Кровелыцикова.
Каргасокекий район.

А Д Р Е С
Н О В О С Т Е Й

Подшипниковый 
завод 

• .
«•День техническою  
п р о г р е с с а »
был организован Октябрь
ским райкомом КПСС, об
ластным советом НТО, 
ЦНТИ и предприятием.
Цель его — выявить пути 
повышения эффективности 
труда и улучшения качест
ва продукции, определить 
основные направления на
учно-технического прогрес
са, поисков коллектива за 
вода, научных и проектных 
организаций города в ре
шении этих вопросов.

На 'конференции вы 
ступили главные специали
сты завода, ученые города, 
партийные работники.

С о р е в н о в а н и е
рационализаторов
уже в первом квартале по
зволило внедрить в произ
водство сто двадцать пред

ложении с экономическим 
эффектом 70 тысяч рублей.
Это на десять тысяч боль
ше, Кем предусматривалось 
социалистическими обяза
тельствами.

Значительный экономиче
ский эффект дали предло
жения слесаря И. Иванова 
по модернизации шпинделя 
шлифовального станка, кон
структора М. У. Пчелинце- 
вой и технолога Л. П. Лег
кой, внедривших устройство, 
совмещающее операции по 
изготовлению шайбы, слеса
ря Ю. Н. Фомина по усо
вершенствованию конструк
ции транспортера автомати
ческой линии.

Успешно выполнили со
циалистические обязатель
ства трех месяцев коллек
тивы рационализаторов
шлифовально-сборочных це
хов №№ 1 и 2, цеха прут
ковых автоматов, сепара
торного, отдела главного 
энергетика и других под
разделений завода.

В ы г о д н о е

с о т р у д н и ч е с т в о
подшипникового завода и 
Киевского института сверх
твердых материалов уже 
стало традиционным. В де
сятой пятилетке было за 
ключено два договора ка 
внедрение разработок ин
ститута — правящих каран
дашей типа МААС и «Сла- 
вутич» на базе использова
ния вставок из отработан
ных буровых долот. Это 
позволило заводу иметь на 
массовых шлифовальных 
потоках самый прогрессив
ный инструмент.

успешно внедряются ж ест
кие опоры на базе синтети
ческих поликристалличе- 
ских алмазов. В  прошлом 
году в шлифовально-сбо
рочном цехе № 3 производ
ство ряда подшипников пе
реведено на новую оснаст
ку, что значительно улуч
шило качество продукции.

((Прошу заявление 
с ч и т а т ь 
недействительным»

С такой просьбой обраща
ются к руководителю мно
гие рабочие, решившие ра
нее уволиться. Это резуль
тат работы общественных 
отделов кадров, которые 
созданы в каждом цехе за 
вода. В  состав отделов во
шли ветераны, передовики 
производства. Им удается 
улаживать, а порой „и пре
дотвращать возникающие 
конфликты, решать вопро
сы по зарплате, продвиже
нию по работе.

Хороший опыт накопил 
общественный отдел цеха 
прутковых автоматов, воз
главляемый В. Н. Шурхо- 
вецким, . и инструменталь
ного цеха, возглавляемый 
В. Н. Багрием. В этих кол
лективах ни одно заявле
ние на увольнение не про
ходит мимо общественного 
■отдела кадров. Чтобы рабо
та общественных отделов 
была более эффективной, 
их деятельность обсуждает
ся ежемесячно на совеща
нии актива завода.

Т . П РО Ц КЖ .

На корреспонденцию «По
ра узаконить бригадный 
хозрасчет в совхозах и кол
хозах» («Красное знамя» за 
10 февраля) прислал ответ 
начальник областного уп
равления сельского хозяй
ства В. Н. Егоров. Он пи
шет, что в 1980 году по ме
тоду бригадного хозрасчет
ного подряда в хозяйствах 
области работали 369 кол
лективов в растениеводстве 
и 158 в животноводстве.

В растениеводстве бригад
ный подряд получил наи
большее распространение 
на заготовке кормов. На 
заготовке сена работали на 
бригадном подряде 145 ме
ханизированных отрядов и 
звеньев, ими заготовлено 
этого корма 58 процентов 
от общего объема (в преды
дущем году — 48 процен
тов). Увеличилось количе
ство таких бригад и звень
ев на заготовке силоса, се
нажа и производстве вита
минной травяной муки.

В животноводстве про
грессивный метод внед
ряется несколько медлен
нее. Производством молока 
на бригадном подряде в 1980 
году занимались 95 коллек

ти вов, или 39 процентов от 
общего количества хозяйст
венных подразделений. Щ

Придавая важное значе
ние этой прогрессивной 
форме организации труда в 
повышении эффективности 
сельскохозяйственного про
изводства, областное управ
ление сельского хозяйства 
проводит в этом направле
нии определенную работу. 
Разработаны и рекомендо
ваны к применению в кол
хозах и совхозах «Положе
ние о работе производствен
ных подразделений на хоз
расчетном бригадном под
ряде», формы договоров, 
плановых заданий и отчета 
производственных подраз
делений. Вопросы внедре
ния бригадного подряда 
рассматривались на колле
гии и семинарах. Обобщен 
и рекомендован для внед
рения опыт работы на 
бригадном подряде живот
новодов совхозов «Новиков- 
ский» и «Парбигский», ово
щеводов совхоза «Степанов-

ский», выпущены информ - 
ционные плакаты. По опы. ' 
внедрения бригадного подря
да в совхозе «Молчановский» 
в хозяйства области направ
лен информационный ли
сток. Все рекомендации по 
оплате труда, издаваемые 
управлением сельского хо
зяйства облисполкома, тес
но увязываются с бригад
ной формой организации 
труда.

Вопросы в н е д р е н и я  
бригадного подряда посто
янно рассматриваются на 
совещаниях, балансовых 
комиссиях. Специалисты об
ластного управления се л ь-. 
ского хозяйства, вы езжая в 
колхозы и совхозы, на ме
сте оказывают практиче
скую помощь.

В настоящее время орга
низована й работает на ба
зе колхоза «Первое мая» 
областная школа передового 
опыта по курсу «Бригад
ный подряд — форма хо
зяйственного расчета», где 
на практическом материале 
изучаются вопросы внедре
ния бригадного подряда и 
постановки экономической 
работы в хозяйствах. Слу
шатели школы широко об
мениваются опытом. На 
очередном занятии присут-, 
ствовали, главные экономи.-, 
сты -.совхозов. Чаинскол’О,’, 
Кожевниковского, Бакчар- 

j^fcKoro и Кривошеинского 
^районов, в том числе и 

главный экономист откорм- 
совхоза «Кожевниковский», 
о котором шла речь в га
зетной корреспонденции.

* * «
ОТ РЕДАКЦИИ: Ответ,

что называется, утешитель
ный, если не благополуч
ный. Он расходится с дей
ствительным положением 
дел, особенно в земледелии, 
где бригадная форма орга
низации труда с аккордно* 
премиальной оплатой по 
конечному результату за 
последние пять лет стала 
достоянием лишь немногих 
хозяйств. Недавняя крити
ка в газете «Правда» долж
на помочь сформироваться 
вывод}' о том, что дальше 
так внедрять бригадный 
подряд нельзя. Нужна кон
кретная программа по го
дам, побуждающая хозяй
ственников от слов перей
ти к делу.

В Н И М А Н И Е - Б Ы  Т У  
И У С Л О В И Я М  ТРУД А

«Некомфортабельный угол, 
или Как устроен быт отде
лочников». Так называлась 
корреспонденция, опублико
ванная 24 марта в . нашей 
газете. Редакция получила 
ответ, который подписали 
управляющий трестом
Томскжилстрой А. Т. Юрь
ев, секретарь парткома 
А. И. Поливанов и предсе
датель объединенного по- 
стройкома А. А. Лазарев. 
По их сообщению, после 
публикации корреспонден
ции были созданы комис
сии, которые обследовали 
бытовые условия на всех 
объектах треста. По материа
лам проверки в цеховых 
партийных организациях 
проведены открытые собра
ния, на которых обсуждено 
выступление газеты.

27 марта состоялось сов
местное заседание партий
ного и профсоюзного коми
тетов с участием руководст
ва треста и его подразделе
ний, на котором были за 
слушаны отчеты хозяйст
венных руководителей о 
принятых мерах по улуч
шению условий труда и бы
та на строительных площад
ках.

Критика, высказанная в 
адрес хозяйственных руко
водителей, общественных 
организаций треста и строи
тельных управлений, приз
нана правильной и свое

временной. Партийный й 
построечный комитеты обя
зали ответственных лиц 

. устранить недостатки. До 
создания нормальных усло
вий на строительстве вы 
числительного центра и 
столовой ТГПИ отделочные 
работы приостановлены.

Начальнику управления 
ОтДелстрой члену КПСС 
В. А. Зимину объявлен вы 
говор с занесением в учет
ную карточку, заместителю 
управляющего трестом чле
ну КПСС Г. • Г. Якимову 
объявлен выговор. Наказа
ны руководители строитель
ных управлений треста.

На заседании принята 
система мер, выполнение 
которых будет способство
вать коренному улучшению 
условий труда и быта на 
строительных площадках. В 
летний период передвижные 
вагончики будут утеплены 
и подготовлены к работе в 
холодное время года. При
казом по управлению От- 
делстрой назначены ответ
ственные за их перевозку и 
исправное состояние.

За основу работы общест
венных организаций, хозяй
ственных руководителей 
треста Томскжилстрой по 
улучшению условий труда 
и быта рабочих приняты 
положения Отчетного докла
да ЦК КПСС на X X V I съез
де партии.
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С о в е т с к о - л и в и й с к и е  п е р е г о в о р ы
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
В ходе углубленного обме

на мнениями относительно 
положения на Ближнем Во
стоке было выражено обо
юдное убеждение в том, что 
сохраняющаяся здесь напря
женность вызвана агрессив
ными действиями Израиля, 
откровенно экспансионист
ской политикой США, их по
пытками создать в этом рай

оне враждебный арабам во
енно-политический альянс, 
состоящий из США, Израиля 
и предателей арабских ин
тересов. Особую опасность 
представляет собой амери
кано-израильский план
размещения на Синае войск 
США под предлогом контро
ля за реализацией кэмп-дэ- 
видской сделки. Стороны 
подчеркнули особое значение 
в этих условиях сплочения

всех прогрессивных патрио
тических сил арабского ми
ра, упрочения их дружбы и 
сотрудничества с Советским 
Союзом и другими странами 
социалистического содруже
ства, неизменно поддержи
вающими справедливую
борьбу арабских народов за 
свои законные права.

Л. И. Брежнев и М. Кад
дафи подтвердили солидар-

ликвидацию колониализма и 
расизма в Африке. За не
медленное прекращение про
тивозаконной оккупации На
мибии расистским режимом 
Претории и передачу власти 
в стране единственному и 
подлинному представителю 
намибийского народа — 
СВАПО. Была отмечена про
исходящая нормализация 
положения в Чаде и выра
жено обоюдное убеждение в 
том, что проискам импери
алистических и реакционных 
сил в Чаде и вокруг него 
должен быть положен конец.

Л. И. Брежнев, и М. Кад
дафи выразили удовлетворе
ние успешным и крепнущим 
в последние годы развитием 
соЕетско-ливийских отноше
ний в политической, эконо
мической, торговой и других 
областях. Они заявили о го
товности Советского Союза 
и Ливии идти и далее по пу
ти углубления сотрудниче
ства между двумя страналш 
в интересах обоих народов, 
в интересах мира.

Переговоры будут продол
жены.

■ (ТАСС).ность с борьбой за полную
mi!!(HIII!iniinii!Ullnil!IIIIIIIKHI!!inilllllll!llinnilinil!rilI!lll)llltllHlllllllllllinillllllirMlllllllllllllllllllUllllillllllll!ll!IIIIIIIMIIIllllllllllllllllllllilllll!llHIIIIIIIIIIIIIIIII«tllllHIIHIIilllllillinililimiIllllllllillll!IIIIIHfIIIIIIIIinimilllll!!lllllllHiI

деб домоуправления № 8, 
ЖКК управления строи-I 
тельства. Необходимы ре-

Двухмесячник по благоустройству

ID НА ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
«Понятно всем, что люди трудятся лучше, охот

нее там, где они ощущают постоянную заботу об 
улучшении условии их труда и быта. Завод, фер
ма, дом — все должно быть удобным, совершен
ным».

(И з Отчетного доклада ЦК КПСС на XXVI съезде).

За годы дзсятой пятилет
ки в Кировском районе 
Томска на благоустройстве 
освоено около 20 млн. руб
лей. Для сравнения можно 
сказать, что это больше, 
чем в восьмой пятилетке 
затратил на эти цели весь 
областной центр.

Объем работ возрастает. В 
текущем году планируется 
в районе произвести благо
устроительных’ работ на 
сумму 6,4 млн. рублей.

С каждым годом у нас 
появляется все больше тер
риторий и объектов образ
цового благоустройства. Сре
ди них мемориал в Лагер
ном саду, сквер имени Ар
кадия Иванова, площадь 
Ю жная, улица Красноар
мейская, сквер на проспек
те Кирова и другие.

Опыт того, как вести лет
нее благоустройство, у ки
ровчан есть. Только в 1980 
году 57 жилым домам при
своено звание «Дом образ

цового содержания», 40 —
передано жильцам на со
циалистическую сохран
ность. Участвуя в смотре 
по благоустройству и озе
ленению, хороших резуль
татов добились коллективы 
производственного объеди
нения «Контур», электро
лампового и электромехани
ческого заводов, домоуправ
ления № 8. Они неодно
кратно отмечались грамо
тами и дипломами рай- 
к о м а КПСС и р а й и с 
полкома. Не раз признава
лись лучшими микрорайоны 
электротехнического завода, 
завода «Сибэлектромотор», 
жилые дома домоуправле
ния № 8 по ул. Красноар
мейской, 82, и Карташова, 
42, домоуправления № 7 по 
ул. Учебной, 19, и проспек
ту Ленина, ,6. Главная при
чина успеха соревнования 
— в широком привлечении 
к благоустройству самих 
жильцов. Специалисты

ЖКО и общественные акти- 
' висты сумели убедить лю

дей: порядок возможен
лишь в том случае, если в 
наведении его будет при
нимать участие каждый 
житель.

Вместе с тем в нашем 
районе есть еще усадьбы и 
даже целые жилмассивы, 
где вопросам благоустройст
ва и санитарной очистки не 
придается должного значе
ния. Как правило, там нет 
детских и спортивных пло
щадок, мало зелени. Имен
но к таким относятся жил
массивы ЖКК управления 
строительства по улицам 
Энергетиков и Дружбы, 
жилмассив ГРЭС-П по ул. 
Приречной, усадьбы элек
тролампового завода по ул. 
Нахимова и ряд микрорай
онов домоуправлений №№ 7 
и 8. Те, кто живет здесь, 
вероятно, надеются, что 
придет «чужой дядя» и на
ведет у них уют.

В ходе городского двух
месячника по санитарной 
очистке, благоустройству и 
озеленению специализиро
ванным службам, коллек
тивам трудящихся района 
предстоит реконструировать 
улицы Ф. Лыткина, Пиро
гова, Кузнецова, сад 
им. Пушкина, разбить сквер 
у Дворца пионеров, продол

жить строительство аллеи 
по проспекту Кирова, обно
вить фасады зданий и т.- д. 
Особая роль отводится об
щественности по месту ж и
тельства.

Какая именно помощь нам 
нужна? Во-первых, органи
зовать жильцов на очистку 
и .ремонт площадок для сбо
ра пищевых отходов, а там, 
где их нет, соорудить за 
ново, а во-вторых, помочь 
привести в образцовое со
стояние внешний вид фэса- 
дов зданий, ограждений и 
дворов. В организации по
стоянного контроля за пра
вильным содержанием бал
конов, лоджий, многоквар
тирных домов тоже многое 
могут сделать активисты. К 
сожалению, становится пра
вилом, когда жильцы начи
нают окрашивать каждый 
своей краской оконные пе
реплеты, экраны балконов, 
забеливать кирпичную кла
дку, пёремычки.

В течение ряда лет в 
районе осуществлялся снос 
малоценных строений, сара
ев, заборов, покосившихся 
ворот и т. д. Улицы стали 
шире, уменьшилась опас
ность пожаров, появилась 
возможность построить дет
ские и спортивные площад
ки. Сейчас работа эта про
должается. Предстоит уб
рать двухметровые заборы, 
которые до сих пор пря
чут... груды мусора на 
усадьбах политехнического 
института, завода стеновых 
материалов. По 2—3, а то и 
больше хозяйственных при
строек еще приходится на 
каждую семью в ряде уса-

монт или замена огражде- | 
ний территорий заводов ре
жущих инструментов и 
электромеханического.

Большой помощи в про
ведении ударного двухме- | 
сячника и всего летнего 
благоустроительного сезона 
ждем мы от домовых, улич- | 
ных и квартальных комите
тов. Районный координаци
онный совет общественно
сти по месту жительства, I 
которым руководит Н. А. 
Луговой, объединяет в сво- | 
их рядах около 1.500 акти
вистов. Причем большинст
во из них люди с опытом, 
умеющие организовать
жильцов.

В городе объявлено со- I 
ревнование между района- j 
ми по выполнению задач j 
двухмесячника. Объявлено 
такое соревнование между 
трудовыми коллективами 
предприятий и организаций, 
ЖКО и домоуправлений на
шего района. Итоги его бу- I 
дут подводиться через каж 
дые 15 дней.. Исполком рай- I 
совета оказывает помощь в j 
обеспечении гласности со
ревнования, распростране
нии' опыта лучших, в на
граждении победителей.

От нынешнего ударного j 
двухмесячника мы ожидаем 
значительных результатов в ! 
деле благоустройства рай- j 
она.

С. КИРИЛЛОВ, 
заместитель председате
ля Кировского райис

полкома.
г. Томск.

Н а в с т р е ч у  
рабочему Маю

Бригада слесарей-сборщи- 
ков завода «Сибэлектромо- 
гор», возглавляемая Марией 
Ивановной Ефремовой, от
лично потрудилась на Ле
нинской трудовой вахте и 
сейчас посвящает свой 
ударный труд приближаю
щемуся Первомаю. Каждый 
член этого небольшого кол
лектива трудится на заводе 
гельще двадцати лет и "еже
месячно выполняет свои 
личные планы на 120—125 
процентов.

НА СНИМКАХ (слева на
право): бригадир М. И. Еф
ремова и члены бригады 
Г*.Р.  Ивашкина и Н. Р. 
Корпусова.

Фото Е. Лисицына,
1

н-'ото £j . «Лисицына.
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СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ МЕХАНИЗМ

2 .  П о т е н ц и а л  б р и г а д ы
П и с ь м а  с Т о м с к о ю  з а в о д а  р е ж у щ  и х  и н с  т р у м е н т о в

«ПОВЫСИТЬ РОЛЬ ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ в  
.УПРАВЛЕНИИ И ПЛАНИРОВАНИИ ПРОИЗВОДСТВА, 
РЕШЕНИИ ВОПРОСОВ ПОДГОТОВКИ КАДРОВ, УЛУЧ
ШЕНИЯ УСЛОВИЙ ТРУДА И БЫТА РАБОТНИКОВ, 
УКРЕПЛЕНИИ ДИСЦИПЛИНЫ И В ВОСПИТАНИИ 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ОТНОШЕНИЯ К ТРУДУ».

(И з  «Основных направлений экономического и социального 
развития СССР на 1981—1985 годы  и на период до  1990

года»).

РАБОТАТЬ по единому 
наряду — это хорошо. 
Хорошо всем: бригаде, 
участку, который ежемесяч

но выполняет план, ежегод
но увеличивая выпуск и 
сокращая в то же время 
численность рабочих. Хоро
шо и цеху, и заводу. Как 
говорится, личные и кол
лективные интересы соеди
нились.

Но погодите, скажет чи
татель, ведь соседний уча
сток секторного проката не 
выполняет план. А там 
бригады также работают по 
единому наряду и тоже вот 
уже более двух лет. Дей
ствительно, бригады вроде 
бы выполняют свое норми
рованное задание, а участок, 
как ни крутись, не сводит 
концы с концами. Почему?.. 
Две смены участка — это 
две бригады, каждая рабо
тает по своему наряду мень
шим составом. На меньшее 
количество работников цех 
корректирует и нормиро
ванное задание. Вот это 
укороченное задание. брига
ды выполняют и даже пе
ревыполняют. Но участку- 
то план никто не изменил, 
он остался прежним. Полу
чилось, что участок сам по 
себе, а бригады сами по се
бе. За два дня до конца 
месяца подаются табели на 
оплату. В  эти дни выработ
ка в бригадах падает в 
Два-три раза (потом, мол, 
нагоним). Такая картина 
наблюдается из месяца в 
месяц.

Причины тут разные. Т ех
нические: не создали на

участке предметно-замк
нутый цикл, вышибает из 
ритма плохая работа то
карного и обрезного отделе
ний. Организационная:
практика доказывает, что 
одна сквозная чаще дает 
большую отдачу, чем две 
комплексные. Субъектив
ный фактор: нет на участ
ке хозяина, энтузиаста, ко
торый мог бы • возглавить 
организацию бригад. В  та
ком сложном деле без энту
зиазма, пожалуй, не обой
тись.

Бригада обнажила проб
лемы чисто технические, 
недостатки цехового и за
водского планирования, ко
торые раньше мало кто и 
замечал. К примеру, на 
винтовом прокате не пол
ностью отработан профиль 
сегментов, поэтому налад
чики вынуждены доводить 
их наждаком. Не решен во
прос с ориентацией сверл 
после проката. Есть проб
лема с регулировкой длины 
хвостовика сверл. Новая ор
ганизация производства тре
бует более ответственного 
отношения к своим обязан
ностям и от рабочих бригад, 
и от инженерно-технических 
работников. И тут завод
ским службам надо еще не
мало поработать, чтобы ш а
гать в ногу с передовой ор
ганизацией труда, а не сби
ваться на старый лад.

ОТ БРИГАДЫ Черкас
ского ждут (вполне 
законно) высокой вы 
работки и качества. Говорят 

о браке, который допускает 
бригада. Но в то ж е время

часто забывают, что боль
шая доля его создается 
благодаря несовершенству 
технологической цепочки: 
моечные машины, которые 
когда-то мыли для двух
трех станов, не могут обес
печить качественной про
мывки заготовок для де
сятка. Зачастую прокатные 
станы «срываются» на недо
пустимую кривизну сверл, 
появляются трещины в за 
готовках (не по 'вине рабо
чих). И в то ж е время уж е
сточились требования к 
продукции бригады. Если 
раньше рабочему снижали 
процент, премии за два 
«синяка» (отметка о нека
чественной продукции), то 
сейчас -— бригаде в 40 че
ловек — за шестнадцать. 
Получается, что многие ра
бочие не имеют права на 
брак вообще. Это хорошо, 
что предъявляются такие 
серьезные требования. Но 
плохо, если они предъявля
ются без учета технических 
возможностей машин.

ГЛЯДЫВАЯСЬ в ра
бочий ритм бригады 
Черкасского, нельзя 

не заметить общего стрем
ления работать лучше. 
Стремления сделать ту же 
работу меньшим составом. 
На повестку дня бригады 
встают вопросы эффектив
ности производства, эконо
мии в большом и малом.

Вспоминается такой слу
чай. Кузнецова Людмила 
Ивановна, работая во вто
рую смену, однажды про
катала около 12 тысяч 
сверл да еще изловчилась 
их уложить. То есть выпол
нила двойную норму. На 
следующий день резчица 
Мария Ивановна Киль (на 
другой операции) пошла 
жаловаться на Кузнецову: 
«Она прокат уложила, а я 
что делать буду?...» Вот 
еще один эпизод из жизни 
коллектива. У  Валентины
Алексеевны Мелентьевой

не «шла» работа. Люба 
Жилинская заметила на
строение своего товарища 
по работе, подошла . и про
сто сказала: «Валя, давай
я тебя заменю».

Эти два эпизода из повсе
дневной жизни бригады 
Черкасского говорят нам о 
многом. Мы видим, ■ как пе
редовая организация труда 
рождает ростки внимания 
друг к другу, заботу о това
рище, взаимопомощь. Мы 
видим здесь также . ростки 
нового отношения к труду.

Не все, конечно, получает
ся так, как хотелось бы. 
Нелегко преодолеть «роди
мые пятна» индивидуаль
ной сдельщины. Нет-нет 
да и скажутся они. Еще 
часто вспыхивают споры 
по поводу зарплаты. В  дан
ном случае сказывается и 
неотработанность КТУ. К 
примеру, он недостаточно 
стимулирует высокую выра
ботку. Но главное — брига
да ищет в нужном направ
лении, ищет свое лицо, 
учится умению уметь. Лю
ди начинают мыслить не 
своим карманом, а интере
сами бригады, а значит, 
коллективными интересами, 
общественными. Вот мнения 
рабочих. •

Клавдия Борисовна Нар- 
това, ветеран труда, прокат- 
чица:

—■ Сплоченней мы стали, 
помогаем друг другу. А как 
же? Хорошего больше, но 
есть недостатки. Замечаю, 
не каждый подберет за
готовку. А ведь это наши 
деньги валяются. Мастерам 
надо побольше внимания 
уделять подготовке рабочих 
мест.

Галина Ивановна Сучкова, 
прокатчица:

— Хочу сказать, что мы 
еще плохо помогаем моло
дым рабрчим. Больше года 
трудится в бригаде Нина 
Родионова. А до сих пор не 
можем аттестовать ее на

сы о бережливости и стро
го спрашивать ’ с нерадивых.

третий разряд, Черкасский 
все обещает... Должен бы 
помочь и совет бригады, но 
он у нас практически не 
работает. Собираются, когда 
зарплату надо распределять. 
Анатолий Иванович взял на 
себя много, а когда человек 
много несет, кое-что и упу
скает.

РАБОЧИЕ бригады 
предъявляют бригади
ру и совету бригады 
серьезные претензии. Совет 

бригады все еще не раска
чался, работает робко. По
этому и упущений много. 
Он должен стать душой 
коллектива, смело ставить 
на своих заседаниях вопро-

:ЖЛИЕ
вать ’

Это особенно валено сейчас, 
когда бригада готовится 
ввести у себя хозрасчет. На 
участке винтового проката 
он действительно возможен 
и нужен. Предметно-замк
нутый производственный 
цикл бригады позволяет 
четко учитывать расход 
металла, экономить элек
троэнергию, зарплату. За 
экономию бригада будет 
получать дополнительную 
премию.

В январе Черкасский на 
заседании заводской посто
янно действующей комис
сии по внедрению бригад
ных форм организации тру
да сказал так:

— Наша цель — связать 
бригады единой ответствен
ностью за выполнение пла
на. Это должно идти от 
каждого рабочего места. Ра
бочий должен видеть, что 
он сделает и сколько. Мы 
считаем возможным внед
рить хозрасчет на винто
вом прокате. Считаем . воз
можным также ввести в 
бригаду рабочих-ремонтни- 
ков. Тогда вопрос с качест
вом будет решен на 90 про
центов.

Сейчас в бригаде Черкас
ского «обкатывают» пути 
перехода на хозрасчет. На 
одном из последних бригад
ных собраний одна из ра
ботниц в сердцах отрубила: 

— Что, нам больше всех 
надо? Пусть другие попро
буют...

А потом, поостыв, сказа
ла:

— А что, Иваныч, может, 
действительно сможем, а?

Г. СКАРЛЫГИН.

О ц е н к а  и т о г о в  в и з и т
КУВЕЙТ. Заместитель

премьер-министра и ми
нистр иностранных дел Го
сударства Кувейт шейх Са
бах аль-Ахмед аль-Джабер 
ас-Сабах был принят вчера 
после возвращения из Со
ветского Союза, где он на
ходился с официальным 
визитом, главой государст
ва, эмиром Кувейта шейхом 
Джабером аль-Ахмедом 
аль-Джабером ас-Сабахом. 
В ходе беседы глава ку
вейтской делегации сооб
щил об итогах визита в 
Советский Союз и перегово
рах с советскими руководи
телями. Результаты визита 
делегации Кувейта - в СССР 
обсуждались на состояв

шемся вчера заседании пра
вительства.

Кувейтская печать про
должает широко комменти
ровать советско-кувейтские 
переговоры в Москве. Как 
отмечает «Кувейт тайме», 
они внесли большой вклад 
в дело развития советско- 
кувейтских отношений и 
явились убедительным сви
детельством взаимопонима
ния двзгх сторон, их обще
го подхода ко многим меж
дународным проблемам. Га
зета особо подчеркивает, 
что Советский Союз под
твердил право стран Пер
сидского залива самим, без 
вмешательства извне обес 
печивать безопасность этого 
района, свободно распоря

жаться своими природными ! 
богатствами.

Переговоры кувейтской де
легации в СССР привлекли 
большое внимание органов 
массовой информации дру
гих государств Персидского 
залива. Выходящая в объе
диненных арабских эмира- , 
тах газета «Аль-Вахда», в j 
частности, подчеркивает, 
что этот визит подтвердил i 
миролюбивый характер вне
шней политики СССР. Газе
та подвергает критике 
агрессивный курс Вашинг
тона, отмечая, что создание j 
американских «сил быстро- ! 
го развертывания» направ- | 
лено на расширение воен
ного присутствия США в | 
районе залива, а не на обе
спечение его безопасности.

Торжества в афганской столице
КАБУЛ. Сегодня афган

ский народ торжественно 
отмечает третью годовщину 
победы апрельской револю
ции. В  праздничном убран
стве улицы и площади Ка
була. С раннего утра десят
ки тысяч рабочих, служа
щих, крестьян окрестных 
уездов, представителей тру- 
доеой интеллигенции собра
лись на крупнейшей пло
щади афганской столицы 
Чамане — здесь в 9 часов 
утра начался военный па
рад частей народных воору
женных сил ДРА. На три
буне находились Генераль
ный секретарь ЦК НДПА, 
Председатель Революцион- 
нбго совета и премьер-ми
нистр ДРА Бабрак Кармаль, 
члены Политбюро ЦК, Ре
волюционного совета, пра
вительства, представители 
афганской общественности, 
члены дипломатического 
корпуса.

Открывая парад войск, 
министр национальной обо

роны ДРА М. Рафи привет
ствовал от имени народных 
вооруженных сил ДРА тру
дящихся страны. Отмечая 
важное значение апрель
ской революции, он заявил, 
что она положила конец уг
нетению и деспотизму, от
крыла путь к строительству 
нового общества в стране 
без эксплуатации человека 
человеком. Под руководст
вом НДПА, сказал М. Р а
фи, трудящиеся Афганиста
на твердо идут вперед к по
ставленной цели, и народ
ные вооруженные силы зор
ко стоят на страже их за
воеваний. Афганские воины 
повышают свою боевую и 
политическую подготовку, 
решительно защищают за 
воевания „ апрельской рево
люции, независимость, на
циональный суверенитет и
территориальную целост
ность страны, дают отпор 
проискам империализма, ге
гемонизма, внутренней и 
внешней реакции.

Афганский министр дал 
высокую оценку интерна
циональной братской помо
щи Советского Союза, кото
рый оказывает содействие 
народу Афганистана не 
только в отражении агрес
сии извне, но и в строи
тельстве нового общества.

М. Рафи призвал все на
ционально -  патриотические 
силы объединиться в широ
кий национальный отечест
венный фронт, который, по 
его словам, явится мощной 
силой в деле претворения 
в жизнь целей апрельской 
революции, в защите ее за
воеваний.

«Внутренней и .внешней 
реакции не удалось развя
зать гражданскую войну. 
Апрельская революция
непобедима», — заявил ми
нистр национальной оборо
ны ДРА.

После военного парада со
стоялась праздничная ма
нифестация трудящихся 
столицы.

Р. МУСИН.

« Нет никаких доказательств»
ВАШИНГТОН. Директор 

ФБР У. Уэбстер в интервью 
телевизионной компании 
Эн-би-си признал, что у
американской администра
ции «нет никаких доказа
тельств того, что Советский 
Союз стоит за актами тер
роризма на территории 
США». Он указал, что ни 
одна из террористических 
групп, действующих в
СШ А ,' «не контролируется 
и не находится под влияни
ем Советского Союза». Тем
самым шеф Ф БР подтвер
дил, что утверждения высо
копоставленных деятелей 
администрации Рейгана о
«причастности» СССР к
«международному террориз
му» являются от начала до 
конца клеветническими и 
фальшивыми. Здесь напо
минают, что незадолго до 
Ф БР другая американская 
спецслужба — ЦРУ •— под
готовила доклад, в котором 
также содержится вывод о 
полной бездоказательности 
обвинений администрации в 
адрес Советского Союза. 
Однако, по мнению наблю
дателей, вряд ли столь 
красноречивые признания 
подействуют отрезвляюще 
на наиболее реакционные 
круги в США, которые раз
вернули в стране оголтелую 
антисоветскую кампанию.

Наглядным подтверждени
ем этому служат начавшие
ся на днях в сенатской 
подкомиссии конгресса
США по безопасности и 
терроризму слушания по 
так называемой «проблеме 
терроризма». Для участия в 
них подкомиссия подобрала 
довольно колоритную когор
ту «свидетелей». Среди них 
— бывший директор ЦРУ 
У. Колби; . журналистка 
К. Стерлинг — автор под
нятой здесь на щит прово
кационной фальшивки
«Сеть терроризма», в кото
рой юна поливает грязью 
национально - освободитель
ные движения, а заодно Со
ветский Союз и другие со
циалистические страны; 
бывший корреспондент еж е
недельника «Ньюсуик» А. де 
Борчгрейв, известный свои
ми связями с американской 
разведкой.

В  Соединенных Ш татах в 
открытую действуют тер
рористические организации 
кубинского контрреволюци
онного отребья вроде небе
зызвестной группировки 
«Омега-7». В  военизирован
ных лагерях проходят под
готовку наемники для уча
стия в карательных опера
циях сальвадорской хунты 
и подрывных действиях 
против никарагуанской ре

волюции. На свободе разгу
ливают отец и сын Бразин- 
скасы, которые угнали со
ветский пассажирский са
молет, убив при этом борт
проводницу и ранив не
скольких членов экипажа.

Однако совсем не о них 
идет речь в сенатской под
комиссии. Настоящие терро
ристы, действующие под по
кровительством американ
ских спецслужб, не инте
ресуют законодателей, кото
рые выслушивают всякого 
рода россказни о «междуна
родном терроризме», за ко
торым' якобы стоит Совет
ский Союз.

Комментируя слушания в 
сенатской подкомиссии,
еженедельник «Ньюсуик» 
подчеркивает, что реакци
онные круги США исполь
зуют их для того, чтобы 
представить «международ
ный терроризм», за кото
рым якобы стоит СССР, как 
«угрозу американским инте
ресам» и «достаточный по
вод для того, чтобы усилить 
слежку за инакомыслящими 
внутри страны». В  то же 
время, пишет он, большин
ство американцев волнует 
отнюдь не «угроза» терро
ризма интересам США, до
казательства чего начисто 
отсутствуют, а «защита их 
собственных гражданских 
свобод».

П о с л е  п е р в о г о  т у р а  в ы б о р о в
ПАРИЖ. Во Франции з а 

вершился первый тур пре
зидентских выборов. Соглас
но объявленным министер
ством внутренних дел пред
варительным данным, в го
лосовании приняли участие 
81,7 процента французских 
граждан, внесенных б спис
ки избирателей.

Основная борьба в первом 
туре, как и предполагалось, 
развернулась между четырь
мя главными кандидатами. 
Нынешний президент Б. 
Жискар д'Эстэн получил 
27,93 процента голосов, кан
дидат Французской социали
стической партии Ф. Митте
ран — 26,10 процента, лидер 
Объединения в поддержку 
республики, мэр Парижа 
Ж. Ширак — 17,94 процента, 
кандидат Французской ком
мунистической партии, ее 
Генеральный секретарь
Ж. Марше — 15.39 процента. 
За остальных кандидатов 
проголосовало незначитель
ное количество избирателей.

Хотя окончательные офи
циальные результаты будут 
объявлены позже, уже сей
час ясно, что ни один из 
кандидатов не получил в

первом туре необходимого 
для избрания абсолютного 
большинства голосов. Поэто
му в соответствии с консти
туцией 10 мая будет прове
ден второй тур президент
ских выборов, в котором 
примут участие в качестве 
кандидатов В. Жискар д’Эс- 
тэн и Ф. Миттеран, набрав
шие в первом наибольшее 
количество голосов.

Итоги голосования нахо
дятся в центре внимания 
печати, их комментируют 
ведущие политические дея
тели страны.

Выступив поздно вечером 
по телевидению, В. Жискар 
д’Эстэн выразил уверенность, 
что во втором туре прези
дентских выборов за  его 
кандидатуру проголосуют 
все избиратели, которые в 
первом туре не поддержали 
кандидатов оппозиции.

Ж. Марше заявил, что 
около 5 миллионов избира
телей, отдавших свои голо
са за кандидата Коммунис
тической партии, ясно выра
зили свою волю к подлин
ным преобразованиям.

С самого начала нынеш
ней избирательной кампа

нии, сказал Генеральный 
секретарь ФКП, мы подчер
кивали, что президентские 
выборы по своему характе
ру представляют собой осо
бенно тяжелую борьбу для 
кандидата Коммунистиче
ской партии. Эти трудности 
были еще более усугублены 
согласованными действиями 
всех других кандидатов.

В таких условиях, подчер
кнул Ж. Марше, следует 
тем более высоко оценить 
решимость, проявленную из
бирателями, голосующими 
за коммунистов.

Отдав свои голоса канди
дату ФКП, они ясно выска
зались за новую политику, 
способную обеспечить ожи
даемые трудящимися улуч
шения, а также глубокие 
антикапиталистические ре
формы, без которых этих 
целей достигнуть нельзя.

Как подчеркнул Ж. Мар
ше, во втором туре выборов 
коммунисты продолжат
борьбу, начатую с первых 
дней избирательной кампа
нии.

Он сообщил, что для при
нятия решений в этой связи 
28 апреля состоится пленум 
ЦК ФКП.
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ВЕЧЕР опустился на 
землю густым мраком. 
Только ракеты яркими 
сполохами иногда освещали 

передовую. В  одном ее мес
те по данным разведки был 
разрыв. Здесь отряд и про
ник в тыл врага.

Колонна вышла на опуш
ку леса, когда рассвело. 
Здесь и было решено оста
новиться, наметить дальней
шие планы. Комиссар отря
да Александр Иванович 
Одинцов вспомнил озабочен
ное ■ немногословное напут
ствие начальника разведот
дела Западного фронта пол
ковника Корнеева:

— Сделать вам предстоит 
многое. Будете действовать 
по ситуации. Baiiia задача 
— выяснить силы против
ника, его дислокацию, пере
движение и появление но
вых частей в оперативно
тактической глубине. Напа
дайте на отдельные маши
ны, небольшие отряды. В аж 
нейшие данные сообщайте 
по рации. Наших бойцов, 
выходящих из окружения, 
сколачивайте в партизан
ские отряды. .А главное ус
ловие — не терять веру в 
победу самим и вселять ее 
в душу каждого советского 
человека. •

В лесу под деревней Кас- 
ково весь день и вечер соз
давали базу: строили ш ала
ши, выбирали место для 
наблюдательных постов и 
засад. Центр принял от раз
ведчиков радиограмму: «Пе
редний край обороны про
тивника в Смоленской об
ласти отряд в составе 93 че
ловек (7 командиров и 85 
красноармейцев) перешел в 
ночь с 15 на 16 сентября у 
деревни Тропарево под го
родом Белый без происше
ствий».

Фронт уходил на восток, 
а небольшому отряду пред
стояло оставаться в этих 
лесах. Учиться побеждать 
врага предстояло в ходе 
боевых действий — опыта 
партизанской войны не бы
ло. После августовских боев 
под Вязьмой одну из наших 
танковых дивизий отвели

на отдых. Здесь старшему 
лейтенанту А. И. Шевченко 
и старшему политруку А. И. 
Одинцову представители
разведки фронта предложи
ли организовать и возгла
вить отряд из добровольцев 
дивизии для действий в ты
лу гитлеровцев.

И вот они в заданном рай
оне. Еще затемно вззоды 
выходили на магистрали на 
15— 20 километров от базы и

численности, планах гитле
ровцев.

Не забывали в отряде и о 
воспитательной работе среди 
населения, _ охватившей око
ло ста деревень. Командиры 
и бойцы, рассказывая о по
ложении дел на фронте, 
призывали людей к отпору 
врагу. Эти слова находили 
горячий отклик в сердцах 
людей.

Фашисты, напуганные
mwimmwHWHmnt«wnwm<iiwKHHmn«uwnnwHHO

М а л о и з в е с т н ы е  с т р а н и ц ы  в о й н ы

Е  И  Д
В сентябре — ноябре 1 9 4 1  года на территории Смо

ленщины в тылу врага действовал отряд особого 
назначения Военного совета Западного фронта. Об
наруженные > архивные материалы, воспоминания 
командира и комиссара отряда — ныне Героя Со
ветского Союза генерал-лейтенанта запаса А. И. 
Шевченко и первого заместителя председателя ЦК 
ДОСААФ СССР генерал-полковника А. И. Одинцо
ва позволили приоткрыть еще одну малоизвестную 
страницу войны.
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устраивали засады. Боевой 
счет отряда рос быстро. Вот 
выписки из дневника бое
вы х действий:

«23.9.41 г. севернее 5 км 
деревни Королевщины унич
тожены офицер, 13 солдат, 
легковой и грузовой авто
мобили».

«25.9. Выл серьезный бой. 
Гитлеровцы решили уничто
жить неуловимый отряд. 
Стали блокировать его в ле
су. Пришлось уходить».

И снова засады. .Короткий 
удар по отдельным маши
нам или небольшим колон
нам, сбор документов, opyj 
жия, боеприпасов и быстрый 
отход.

Так продолжалось до пер
вы х чисел октября. Радио
станция почти ежедневно 
передавала данные о новых 
частях, их вооружении и

размахом народной борьбы, 
попытались установить «но
вый порядок». Они грабили, 
бесчинствовали, убивали не
винных стариков, женщин 
и детей, жгли деревни до 
тла, стараясь подавить во
лю к сопротивлению. За 
неповиновение германски.'! 
властям наказание было од
но — расстрел.

Вскоре молва о появлении 
«хорошо организованной и 
вооруженной части» облете
ла округу. Гитлеровцы дога
дывались, что это не окру- 
женцы, а специальный от
ряд, направленный в их 
тыл. Уж  очень дерзским и 
уверенным был почерк их 
работы. А главное, пламя 
борьбы с оккупантами раз
горалось. Встречая наших 
бойцов, пробиравшихся к 
своим, разведчики создавали

из них боеспособные отряды 
и группы, определяли им 
районы действий, ставили 
задачи.

«5.10. Из засады уничто
жены две легкозые, одна 
грузовая машины, три офи
цера и 1а солдат. Среди 
убитых — начальник штаба 
немецкой пехотной дивизии 
с оперативными документа
ми». (Из журнала боевых 
действий).

Эта засада была, пожалуй, 
самой удачливой. В руки 
разведчиков попали карты с 
дислокацией некоторых сое
динений и частей группы 
армий «Центр», оператив
ные документы. Среди них 
был и приказ по гарнизону 
Велижского района Смолен
ской области «О запрещении 
выхода отдельных машин 
или небольших колонн без 
охраны из гарнизона».

И надо ж е было такому 
случиться, что полковнику 
вермахта, подписавшему
этот приказ, самому не  ̂уда
лось даже с усиленной ох
раной уберечься от метких 
пуль советских разведчиков.

К середине октября кон
чилось питание для рации. 
Центр, посчитав, что отряд с 
лихвой выполнил задание, 
приказал выходить через 
линию фронта к своим с 
захваченными документами.

Более четырехсот кило
метров пришлось пройти 
разведчикам по лесам Смо
ленской и Калининской об
ластей, пока они не прибли
зились к середине ноября в 
районе города Кувшинова к 
линии фронта. Прорваться 
сразу не удалось — по доро
гам непрерывным потоком 
двигались гитлеровские вой
ска. Начинался, как вы яс
нилось позже, последний 
этап. фашистского плана 
захвата Москвы —- «Тай
фун». И все ж е они прор
вались к своим.

26 ноября 1941 года в 
Перхушково на командный 
пункт Западного фронта, 
расположенный в доме быв
шего пионерлагеря для де
тей испанских политэмиг
рантов, полковник Корнеев

ввел двух командиров. За 
большим столом в комнате 
сидел стройный, подтянутый 
генерал — командующий 
Западным фронтом Г. К. 
Жуков. Он начал беседу до
вольно сердито:

— Все, что мне рассказали 
о ваших делах, — хорошо. 
Но где доказательства?

Жукова можно было по
нять. Фашистское командо
вание бросило против его 
войск более пятидесяти ди
визий. Шли ожесточенней
шие бои за столицу. В этой 
ситуации командующий в 
своем решении должен был 
опираться только на точные 
разведданные.

Одинцов принес из прием
ной три вещмешка и вы ва
лил их содержимое на стол. 
Вошел переводчик. Георгий 
Константинович указывал на 
тот или иной документ — 
офицер переводил. Все пре
дыдущие сообщения развед
чиков подтверждались доку
ментально.

Жукова заинтересовали 
письма солдат в Германию. 
Переводчик прочитал неко
торые из них. И в каждом 
сквозили безысходность, по
раженческие настроения,
жалобы на судьбу. Генерал 
оживился, заулыбался:

— Если «победители» уже 
сами не верят в победу, то 
мы им должны помочь в 
этом.

Генерал тут же вручил 
Шевченко и Одинцову ор
дена Ленина. Наград были 
удостоены все участники 
рейда.

Решением командования 
отряд был сохранен. В  де
кабре он действовал в тылу 
врага в  Волоколамском рай
оне, затем был переброшен 
за линию фронта в Бело
руссию.

До светлого майского дня 
еще оставались долгие ме
сяцы. Но уже тогда летом и 
осенью сорок первого закла
дывались истоки историче
ского победного салюта.

О. МОСКОВСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Смоленск—Москва.

Эта встреча должна состояться
В конце 1980 года едва не 

встретились брат и сестра, 
которых разлучила Великая 
Отечественная война. Они 
прошли рядом друг с другом 
в небольшом литовском город
ке Гаргждай.

...Советские войска освобож
дали Литву. В городе Гаргж- 
дзй в одном из опустевших 
домов наши воины обнаружи

ли детей-сироток. Это были 
брат и сестра Жемгулисы. 
Братишка Иосиф стал сыном 
полка. А после войны его вос
питывал вернувшийся с фрон
та один из солдат.

Прошло много лет, Иосифу 
все вспоминался родной дом. 
И вот в октябре 1980 года он 
посетил Гаргждай. Спрашивал 
одного, другого жителя города:

не знают ли они о судьбе его 
сестры. Показывал паспорт, 
что он действительно литовец, 
уроженец Гаргждая, с иска
женной литовской фамилией, 
что-то похоже на Жемгулов. 
Когда в городе распространил
ся слух, что приезжий турист 
из Сибири разыскивает сестру, 
одна женщина воскликнула: 
«Это же брат Ядвиги — 
Иосиф!» Бросилась искать 
незнакомца. Но его уже в 
Гаргждае не было.

Дорогие читатели томской 
областной газеты, туристы, 
которые в октябре 1980 года 
посещали Литву, не можете ли 
вы сообщить какие-нибудь 
сведения о литовце Иосифе 
Жемгулисе? Его уже 37 лет 
ищет родная сестра Ядвига. 
Эта встреча должна состоять
ся.

Наш адрес: 235840, Литов
ская ССР, г. Гаргждай, 1-я 
средняя школа, красным сле
допытам.

ОПАСНЫ ВЕСЕННИЕ ПАЛЫ. в •

С НАСТУПЛЕНИЕМ СУХОЙ, ВЕТРЕНОЙ  
ПОГОДЫ В ОБЛАСТИ УЧАСТИЛИСЬ ПОЖАРЫ. 
ИХ ПРИЧИНЫ: ПАЛЫ, КОСТРЫ ИЗ МУСОРА 
ВБЛИЗИ ЖИЛЬЯ И ПОСТРОЕК, ОКОЛО ПРО
ИЗВОДСТВЕННЫХ ЗДАНИИ И ФЕРМ.

ОТДЕЛ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ УВД ПРЕДУ
ПРЕЖДАЕТ:

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ С ОГНЕМ!

Вести, поступающие в по
жарный отдел, тревожнее 
одна другой. Пожары почти 
ежедневно причиняют госу
дарству огромный мате
риальный ущерб.

26 апреля в Комсомоль
ском леспромхозе огонь 
уничтожил 5 тысяч кубо
метров леса. В  этот ж е день 
сгорел Дом культуры Аси- 
новского лесопромышленно
го комбината. Ущерб — 50 
тысяч рублей. Таков резуль
тат детской шалости... В  
Асине же, по "улице Пионер

ской, сгорело еще два четы
рехквартирных дома, т о ж е , 
принадлежащих ЛПК.

27 апреля вспыхнула сви
ноферма колхоза им. Фрун
зе Зырянского района. По
гибло 60 свиноматок и 800 
поросят.

В Томске серьезно постра
дала от огня, перебросив
шегося с постоянно горяще
го отвала Томского ЛПК, ба
за материального снабжения 
треста Томскгазстрой. В 
переулке Западном сжигали 
мусор, а сожгли и надвор

ную постройку. В пос. Сте- 
пановка загорелся двух
этажный дом совхоза «Мир
ный». В деревне Малиновка 
Томского района сгорели 
два дома. Этот пожар имел 
трагическое последствие — 
погиб в огне механик Туган- 
ского лесозаготовительного 
участка М.' О. Капошин. 
Только за двое суток — 18 
и 19 апреля — пожарные 
части Томского гарнизона 
выезжали по тревоге 35 раз!

И число загораний не 
уменьшается/ Если взять 
еще два дня, 26 и 27 апреля, 
то по области было заре
гистрировано 40 выездов на 
пожары...

Вывод напрашивается
один: пожаров можно избе
жать только тогда. когда 
каждый человек будет пос
тоянно и повсюду предельно

осторожен с огнем. Для это
го по сути дела не требуется 
никаких дополнительных 
усилий. Надо только всегда 
помнить, что категорически 
запрещается:

разводить костры, ды
мокуры, пускать палы, 
пользоваться открытым ог
нем в подвалах, кладовых и 
сараях, оставлять эти поме
щения открытыми. Нельзя 
допускать, чтобы дети были 
без присмотра.

Запрещается также эксп
луатировать неисправные 
печи и электрические сети, 
применять «жучки»...

Все эти меры несложны, 
но их строгое соблюдение 
поможет избежать пожаров 
и беды, которая приходит с 
огнем, сохранить, что по
строено, добыто с таким 
трудом, а значит, позво
лят нам быть богаче.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД облисполкома.

На кафедре «Физическая
электроника» ТИАСУРа под 
руководством профессора 
Г. А. Воробьева совместно со
специалистами электролам
пового завода ведутся рабо
ты по увеличению светоот
дачи лампы накаливания. 
Тонкая пленка, нанесенная

на вяутревнвв» поверх
ность колбы лампы, помога
ет преобразовать тепловую 
энергию в световую. Ус
пешное решение этой зада
чи позволит получить зна
чительную экономию элек
троэнергии.

НА СНИМКЕ: старший

научный сотрудник кафед
ры, кандидат технических 
наук В. В. Мотошкин и сту
дентка 5-го курса Ленин
ский стипендиат 3. Хомен- 
товская за экспериментом 
по нанесению пленки на 
колбу ламп.

Фото Л. Лейкина.

СПОРТ

УСПЕХ НА ПОМОСТЕ БАМа

«День донора»
«День донора» в медицин

ском институте проводится 
ежегодно, считается празд
ником. С 7 по 10 апреля 
1.916 студентов и сотрудни
ков побывали на станции пе
реливания. Многие перво
курсники впервые сдавали 
кровь, а старшекурсники 
Ю. Дроздов, С. Понтак, 
В. Красулин и многие другие 
— в десятый—семнадцатый 
раз. Сотрудница института 
Н. А. Холмогорова, мать 
двоих детей, сдала: безвоз
мездно кровь уже в 55-и 
раз. Исполком Общества 
Красного Креста и Красного 
Полумесяца СССР присвоил 
ей звание «Почетный донор 
СССР».

Рост сети лечебных, лечеб- 
,но-профилактических уч
реждений, специализирован
ных научных центров тре
бует дальнейшего развития 
донорства. При отсутствии 
медицинских противопоказа
ний донором может стать 
любой человек в возрасте от 
18 до 60 лет.

— Мы сдали кровь и на
деемся, что она принесет ко
му-то радость выздоровле
ния. — сказал студент 
А. Правда, выразив этим 
мысли всех своих товари- 
щей-доноров.

В. ГАВРИЛОВ, 
доцент мединститута.

Первый Всесоюзный тур
нир по тяжелой атлетике 
был организован в столице 
БАМа — г. Тынде. Несмотря 
на отсутствие у строителей 
опыта в проведении подоб
ных соревнований, турнир 
прошел с большим успехом. 
Томские штангисты удачно 
выступили в этих соревнова
ниях.

Особенно упорная борьба 
за 1-е место в категории до 
75 кг развернулась между 
нашим атлетом — мастером 
спорта Ю. Мымриным
(«Труд») и тбилисцем 
Н. Папидзе. Лишь в послед
нем подходе грузинский 
спортсмен буквально выр
вал победу. Ю. "Мымрин за
нял 2-е место, получив 
приз за лучший рывок в 
этой категории и серебряную 
медаль.

Бронзовые награды -завое
вали штангисты-томичй ка
тегорий до 80 и 100 кг — 
мастера спорта С. Гарелин 
(«Урожай») и А. Чирков 
(«Буревестник»), С. Гарелин 
к тому же стал чемпионом 
турнира в толчке с резуль
татом 180 кг.

Успешно выступил в кате
гории до 82,5 кг томич—ма
стер спорта С. Чернаков, он

занял четвертое место сре
ди 19 участников.

Незабываемы гостеприим
ство и тепл-ота, с которыми 
встречали спортсменов стра
ны строители БАМа. За 
каждой командой были за 
креплены шефы, сделавшие 
все для того, чтобы участни
ки хорошо выступили и ус
пели познакомиться с дела
ми строителей. Шефы томи
чей из треста Тындатранс- 
строй выделили нам автобус 
и экскурсовода. В  короткие 
промежутки отдыха между 
соревнованиями мы дваж 
ды выезжали на трассу ма
гистрали, знакомились с мо
лодыми строителями БАМа, 
совершили экскурсию по 
городу.

Клуб строителей «Юность», 
в котором проходили сорев
нования, все дни был запол
нен до отказа, а горячая 
поддержка болельщиков в 
немалой степени способство
вала высоким результатам. 
Остается только пожелать, 
чтобы турнир «Помост 
БАМа» стал традиционным, 
ибо там живут горячие по
клонники спорта.

В. шилько,
мастер спорта СССР.

в

ФИНАЛИСТЫ ОПРЕДЕЛИЛИСЬ
Футболисты СКА (Ростов- 

на-Дону) и московского 
«Спартака» встретятся 9 
мая в Москве в финале ро
зыгрыша Кубка СССР.

Ростовчане в полуфиналь
ной встрече победили мо
сковских динамовцев на их 
поле — 1:0 (1:0). Гол на

восьмой минуте забил Га- 
мула.

Основное и дополнитель
ное время матча в Харько
ве, где местный «Метал
лист» принимал столичный 
«Спартак», не выявило по
бедителя — 0:0. В  серии пе
нальти точнее были спар
таковцы — 4:2.

(Корр. .ТАСС).
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СРЕДА, 29 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. «Муже

ство». 5-я серия. 10.10. «В ми
ре кукол»'. Телевизионный 
фильм. 10.30. «Песня далекая 
и близкая...» Ю 0 . Новости.

С 11.35 до 14.15 -— перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «По 

Сибири и Дальнему Постону»,. 
Кннопрограмма 15.15. «Телеста
дион». 15.45. «Отзовитесь, гор
нисты!» 16.15. «Музыкальные 
вечера для юношества». 17.55. 
«Мы строим БАМ».

ТОМСК
18.30. Новости.

МОСКВА
10.45. «Сегодня в мире».

ТОМСК
19.00. «Коммунист и время».

МОСКВА
19.55. «Мужество». 6-я серия.

21.00. «Бремя». 21.35. «Кино
панорама». 23.05. «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

12.00. Программа научно-по
пулярных фильмов. 12.30. «Для 
вас, родители». 13.00. «Вольф
ганг Амадей Моцарт». Пере
дача 2-я. 13.40. К. Симонов.
Стихи. Дневники. Воспомина
ния. 14.25. «Попрыгунья». Ху
дожественный фильм.

С 15.50 до 18.00 — перерыв.
Томск

18.00. «Для вас, •. ребята». 
Мультфильм «Зонтик». 18.05. 
«За безопасность движения». 
18.30. К 70-летию Героя Социа
листического Труда, лауреата 
Ленинской премии Г. М. Мар
кова. Художественный теле
фильм «Строговы». 1-я серий. 
19.40. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной нонн, ма

лыши».
ТОМСК

20.15. «У гимнастов ново
селье». Репортаж из детско- 
юношеской спортивной школы 
№ 3. 20.50. Киножурнал «Нау
ка и техника».

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Ве

ришь, не веришь...» Телеви
зионный художест в е н н ы й  
фильм.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ
В  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Фантазия на тему любви»

— 9, 10-40, 12-20, 14, 16, 18-10, 
18-50, 21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Хлеб, золото, наган» —

8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17. 
18-40, 20-20, 22. «Последняя
охота» — 8-40. 10-20, 12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «На XXVI съезде 
КПСС», «Новый рубеж, новая 
высота» — 14-25, 17. «Старт в 
великое будущее» — 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 15-30.

«ОКТЯБРЬ»
Мультсборник № 74 — 10-30. 

«Хлеб, золото, наган» — 9,
10-40, 12-20, 14, 16, 17-30, 19,
20-30, 22. «Отель у «Погибшего 
альпиниста» — 8-40, 12-10, 14. 
16, 17-50, 19-40, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ  
Мультсборник № 76 — 14-30. 

«Слово для защиты» — 9.
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 10-10, 
20. «Схзатка» — 9, 10-50,
12- 40, 16-20. "18-10, 20-30.

«ПИОНЕР»
«Таро — сын дракона» —-

9 10-40. 12 20. 14, 15-40, 17-20.
19, 20-40,

«СИБИРЯК»
«Тайна партизанской зем

лянки» — 9-20. «Вечерний ла
биринт» —- 11, 12-40, 14-20. 16, 
17-40. 19-20, 21. Кинолекторий
«Здоровье» — 21.

ДБОРЕН КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Беляночка и Розочка» — 
11 15. «Гражданин Лешка» —
17' 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Встреча в ущелье смерти» 

_  17-10. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Двадцать шесть дней из 

жизни Достоевского» — 17-10,
19. 21.

4 мая

7 мая

14 мая

11 мая

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
Закрытие театрального сезона 

в помещении театра драмы
В. Баснер

«НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ»
в помещении ДК «Авангард»

Б. Александров 
«СВАДЬБА В МАЛИНОВКЕ»

В. Баснер
«НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ»

в помещении ДК ГПЗ-5
В. Баснер

«НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ»
в помещении Дома офицеров 

18 мая В.. Дмитриев
«НОЧНОЙ НЕЗНАКОМЕЦ»

Начало спектаклей —' в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассе ДК «Авангард», в магазине 

«Товары для дома» (здание старого универмага), у упол
номоченных по предприятиям.

Бюро по трудоустройству населения совместно с неф
тегазодобывающим управлением Васюганнефть пригла
шают на работу: инженеров и. техников—строителей, ин
женеров и техников—электриков, геологов, мастеров по 
добыче нефти и обслуживанию нефтепромыслового обо
рудования, электромонтеров, слесарей КИПиА, техников- 
теплотехников.

На основной оклад или тариф начисляются: рай
онный коэффициент 70 процентов, доплата за разъ
ездной характер работы — до 40 процентов (доставка на 
работу из Стрежевого и обратно — вертолетом), талоны 
на питание из расчета 1 рубль в сутки за время нахож
дения на месторождении, северные по 10 процентов за 
каждый год работы—до 50 процентов, премиальные до 
40 процентов. Одиноким предоставляется место в благо
устроенном общежитии, семейным — жилая площадь в 
течение 2—3 лет.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, — в бюро по 
трудоустройству; или Томская обл., г. Стрежевой, НГДУ 
Васюганнефть, —• в отдел кадров, телефон 9-21-28.

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ
И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ им. С. М. КИРОВА
О БЪЯВЛ ЯЕТ ПРИЕМ

студентов на I курс заочного обучения 1981/82 учебного 
года.

ЭНЕРГОМЕХАНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ. Специально
сти: *) тепловые электрические станции; технология ма
шиностроения, металлорежущие станки и инструменты; 
оборудование и технология сварочного производства, 
машины и аппараты . химического производства. Химиче
ские специальности; *) технология основного органиче
ского и нефтехимического синтеза; *) технология элек
трохимических производств.

ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ. Специально
сти: *) электрические системы; *) электроснабжение про
мышленных предприятий, городов и сельского хозяйст
ва; *) электрические, машины; *) автоматика и телемеха
ника; *) информационно-измерительная техника; 
тропривод и автоматизация промышленных 
*) электрические станции.

ПРИМЕЧАНИЕ: звездочкой отмечены специальности,
на которые принимаются лица, имеющие^ законченное 
среднее специальное образование или работающие по 
избранной в вузе специальности.

Заявления принимаются по 31 августа. Вступительные 
экзамены проводятся в несколько потоков с 15 мая по 
10 сентября* К заявлению прилагаются: документ о
среднем образовании (подлинник), производственная ха
рактеристика, копия трудовой книжки, ^медицинская 
справка по форме № 286, пять фотографий размером 
3 X 4  см.

Документы направлять по адресу; 634004. 
пр. Ленина, 30, политехнический институт, 
комиссия заочных факультетов.

*) элек 
установок:

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени политехнический институт 
им. С. М. Кирова объявляет конкурс на замещение ва
кантных должностей:

старшего научного сотрудника (кандидата наук) про
блемной лаборатории по комплексному использованию 
горючих ископаемых Западной Сибири;

младшего научного сотрудника (без степени) проблем
ной лаборатории синтеза полимеров.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объяв
ления в газете.

Заявления с приложением соответствующих докумен
тов направлять на имя ректора института по адресу: 
634004, г. Томск, 4, пр. Ленина, 30, ТПИ.

Коллективы управления 
производственно - техниче
ской комплектации и трес
та Томскпромстрой. адми
нистрации. партийные к 
общественные организации 
с глубоким прискорбием 
извещают о смерти на
чальника отдела реализа
ции, члена КПСС с 1951 го
да, участника Великой 
Отечественной войны 

СУСЛОВА
Федора Григорьевича

и выражают глубокое со
болезнование семье покой
ного.

. Вынос тела — 29 апреля, 
в 14 часов, из квартиры 
покойного (ул. К. Ильмера, 
17, кв. 52).

Г. Томск, 
приемная

Институт химии нефти СО АН СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей:
заведующего лабораторией по специальности «химия 

нефти и нефтехимический синтез» (доктор или кандидат
наук);

старших (со степенью) и младших научных сотрудни
ков по специальностям: «химия-нефти и нефтехимиче
ский синтез», «органическая химия и неорганическая 
химия».

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объяв
ления в газете.

Документы направлять по адресу: 634055, Томск, 
пр. Академический, 3, Институт химии нефти, ученому 
секретарю, тел. 5-33-27, доб. 1-17.

Коллектив Томского отде
ления Сибирского научно- 
исследовательского инсти
тута геологии, геофизики и 
минерального сырья с глу
боким прискорбием изве
щает о смерти ведущего 
специалиста института

сп ольского
Лазаря Моисеевича

и выражает искреннее со
болезнование его родным и 
близким.

Автоколонна № 1976 про
водит прием на курсы во
дителей 3-го класса. Зачис
ленным на учебу с отрывом 
от производства выплачи
вается стипендия.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Циолковского, 1,тел. 5-22-46.

Подшипниковый завод
меняет автомобиль «Вол
га ГАЗ-21» на новый авто
мобиль «Жук» (возможны 
другие варианты).

Обращаться по тел. 5-15-03 
(с 10 до И - часов ежеднев
но).

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с из
дательством «Красное зна
мя» приглашают на работу: 
наборщиков ручного и ма
шинного набора, печатни
ков, печатников-пробистов, 
учеников наборщиков, отде- 
лывалыцика клише, маши
ниста резальной машины, 
водителя электропогрузчи

ка, кладовщика, подсобных 
рабочих.

Оплата труда -— повре
менно-премиальная и сдель
но-премиальная. Квартиры 
предоставляются в порядке 
очереди.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская,,47, или пр. Киро
ва, 17,—в бюро по трудоуст
ройству населения.

Коллектив треста Томск- 
промстрой, администрация, 
партийная и общественные 
организации выражают ис
креннее соболезнование на
чальнику технического от
дела В. И. Потапову по по
воду смерти сестры 

КЛИМЕНКО 
Людмилы Ивановны.

Ректорат, партком, мест
ком, кафедра и клиника 
глазных болезней Томского 
медицинского института вы
ражают искреннее соболез
нование профессору Т. И. 
Селицкой по поводу без
временной кончины брата 

КОШКАРЕВА 
Савелия Ивановича.

оедактора — 3-44-35,Адрес редакции: 634050. Томск, ГСП. пр. Фрунзе. ЮЗ. Телефоны: приемной
отдела партийной жизни — 3-40-51. отдела пропаганды — 3-40-24. отдела промышленности
зяйствз — 3-43-75,
— 3-31-61, З-ОЬ-87.

3-15-25.

3-43-60. отдела науки и учебных заведений — 3-43-63. отдела  ̂ информации
общественной приемной — 3-42-07. отдела объявлений— 3-06-62, дежурного -

бухгалтерии — З-Ю-17.

заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25. отв. секретаря — 3-32-34,
— 3-46-76, 3-40-58, отдела * нефтегеологии и строительства — 3-41-83,

3-43-32. 3-31-22, отдела советского строительства и быта —
3 41-59. областной журналистской организации — 3-40-91.

1

секретариата —3-40-20, 3-44-48, у
3-41-53, отдела сельского хо- 
3-41-65. 3-06-31. отдела писем

приемной издательства

К304315 Заказ № 596 Тираж 161.950
>. Томск, типография издательства «Краевое

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


